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Безголовый,
но зато с нимбом

1, четверг (13�19)
2, пятница (18�20)
8, четверг (11�13)
12, понедельник (7�13)
15, четверг (18�22)
19, понедельник (10�16)
23, пятница (21�23)

Неблагоприятные дни
и часы на декабрь

27, вторник (0�5)
30, пятница (2�7)
31, суббота (5�7)

Татьяна ДУБКОВА,
Центр инструментальных

наблюдений за окружающей
средой и геофизических прогнозов.

В каждом сельском доме, куда пришел природный газ,
должен быть и водопровод. Только конкретные шаги по
улучшению условий жизни селян, по мнению губернатора
Владимира Кулакова, помогут жителям воронежской
глубинки в полной мере ощутить происходящие на селе
перемены.

На село за газом
идет водопровод

Поликлиника на колесах
строится в цехах завода имени Тельмана

«Коммуна» уже писала о строительстве на Воронежском заводе имени Тельмана
первого в стране поезде здоровья «Николай Пирогов». Диагностический центр на
колесах был отправлен на Северную железную дорогу. За три рейса поезд
добрался до самых отдаленных таежных станций, обслужив две с половиной
тысячи северян.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днемднемднемднемднем по области переменная облачность, временами осадки в
виде мокрого снега и дождя, местами сильные; гололед, нали�
пание мокрого снега, на дорогах скользко; ветер западный уме�
ренный, температура 0 – плюс 5.0 – плюс 5.0 – плюс 5.0 – плюс 5.0 – плюс 5.

2 декабря2 декабря2 декабря2 декабря2 декабря по области – облачно с прояснениями, преиму�
щественно без осадков, ветер северо�восточный умеренный,
температура ночью минус 2	7, минус 2	7, минус 2	7, минус 2	7, минус 2	7, днем минус 1 – плюс 3.минус 1 – плюс 3.минус 1 – плюс 3.минус 1 – плюс 3.минус 1 – плюс 3.

3 декабря3 декабря3 декабря3 декабря3 декабря по области – местами кратковременные осадки,
преимущественно в виде снега; ветер восточный умеренный,
температура ночью 0 – минус 5, 0 – минус 5, 0 – минус 5, 0 – минус 5, 0 – минус 5, при прояснениях до минус 9,до минус 9,до минус 9,до минус 9,до минус 9,
днем минус 4 – плюс 1.минус 4 – плюс 1.минус 4 – плюс 1.минус 4 – плюс 1.минус 4 – плюс 1.

Невзрачный бетонный за�
бор, окружающий жилой дом
№ 53 по улице Советская,
юные художники превратили в
произведение абстрактного
искусства. Теперь здесь живут
божьи коровки, светит солнце
и зеленеет трава – в противо�
вес злу участники рисовали
красками жизни.

Инициаторами конкурса
стали сами жители дома – чле�
ны ТСЖ «Бурденко», � обратив�
шиеся с идеей в общественную
организацию «Союз горожан».
Последняя и  выступила в ка�
честве организатора. Инициа�
тиву поддержало Управление
Госнаркоконтроля РФ по Воро�
нежской области.

В течение месяца оргкоми�
тет рассмотрел более 80 эски�
зов, отбирая финалистов. Глав�
ными претендентами на побе�
ду стали студенты строительно�
архитектурной академии и пед�
университета – будущие архи�
текторы, дизайнеры, препода�

Выбрать жизнь

Конкурс граффити «Жизнь без наркотиков» прошел в
Воронеже, в рамках широкомасштабной Всероссийской
акции «Поезд в будущее».

ватели творческих дисциплин.
В итоге трехчасового твор�

ческого поединка «Гран�при»
получила команда студентов
ВГАСУ в составе Никиты Са�
довского и Антона Аникина.
Приз за лучшую композицию
заслужила команда студентов
ВГПУ � Кристина Баркалова,
Денис Мальцев, Яков Самоду�
ров и Илья Иванов. Приз зри�
тельских симпатий достался
студентам ВГАСУ Станиславу
Тимофееву, Ивану Антонову,
Сергею Полуэктову, Дмитрию
Андриюку.

Самой оригинальной была
признана работа студента
ВГАСУ Александра Шкурлето�
ва (на снимке).  На ней � чело�
век, остановившийся перед
входом в тоннель, как перед
выбором – между тьмой и
солнцем, жизнью и смертью.
Участники конкурса искренне
хотят, чтобы их ровесники все�
гда выбирали жизнь.

Анастасия ВАСИЛЬЕВА.

В работе прошедшего в
минувшую субботу в
Красноярске съезда
«Единой России» принима9
ла участие и воронежская
делегация.
Помимо регионального лиде�

ра партии Александра Сысоева
в нее входили губернатор обла�
сти Владимир Кулаков, предсе�
датель областной Думы Влади�
мир Ключников, депутат Государ�
ственной Думы Любовь Рудико�
ва, депутаты Воронежской обла�
стной Думы Виктор Меснянкин,
Петр Семенов, Александр Поно�
марев, заместитель главы го�
родского округа Нововоронеж,
секретарь политсовета местно�
го отделения «Единой России»
Людмила Михайловская.

Всего на съезде присутство�
вали более 560 делегатов и 400
гостей, в том числе представите�
ли иностранных делегаций.

Делегаты съезда одобрили
выводы политического доклада
лидера партии Бориса Грызлова
и приняли резолюцию о приори�
тетах партии, а также  ряд изме�
нений к Уставу. Съезд утвердил
новую партийную эмблему (мед�
ведь теперь будет белым) и флаг.
В новый состав руководства
партии вошел и депутат Государ�

Доклад  одобрили,
эмблему утвердили

В минувший понедельник в
Москве работала конферен9
ция Центрального феде9
рального округа по форми9
рованию Общественной
палаты Российской Федера9
ции. На ней присутствовали
20 делегатов от Воронежс9
кой области – представите9
ли межрегиональных и
региональных обществен9
ных объединений.

Приехав в столицу накану�
не, воронежцы распредели�
лись и охватили своим «влия�
нием» почти все делегации 18
субъектов Федерации, входя�
щих в ЦФО – им были вручены
комплекты справочного мате�
риала, отражающего много�
плановую работу Обществен�
ной палаты Воронежской обла�
сти, созданной пять лет назад.
Подобных  формирований до
последнего времени в  России
не было, и понятно, что опыт

В  ПАРТИЯХ  И  ДВИЖЕНИЯХ
ственной Думы, секретарь по�
литсовета Воронежского регио�
нального отделения Александр
Сысоев � он избран членом Ге�
нерального Совета «Единой Рос�
сии».

Комментируя итоги съезда,
лидер воронежских «единорос�
сов», в частности, отметил:

� Один из главных выводов,
сделанных на съезде, состоит в
том, что мы готовы стать парти�
ей власти � такую позицию оп�
ределяют конкретные дела.
Символично, что съезд прошел
накануне четырехлетия партии.
Свой день рождения � 1 декаб�
ря � «Единая Россия» встречает
зрелой, и в то ж время молодой
партией, которой еще предсто�
ит многое сделать в деле модер�
низации России. Главную зада�

чу мы видим в том, чтобы повы�
шать качество жизни россиян.
На это направлены четыре на�
циональных проекта, предло�
женных Президентом, а также
новая инициатива партии – фе�
деральный проект «Дети Рос�
сии». Проведенная в партии
дискуссия показала, что мы �
партия здравого смысла, наша
задача — обновление России.
Согласитесь, это не так уж мало
для полной определенности с
партийной идеологией «Единой
России», которая была оконча�
тельно выработана в Краснояр�
ске. Эту идеологию можно изло�
жить в двух фразах: мы вместе
с народом, вместе с президен�
том.

Александра ЮРКАНОВА.

Формирование Общественной палаты РФ

Голосовали дружно

воронежцев вызвал большой
интерес. Многие дали интервью
средствам массовой информа�
ции до и после конференции.

Словом, воронежцы были в
центре внимания.

(Окончание на 29й стр.)

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Указами Президента Российской Федерации Владимира
Путина группе воронежцев присвоены почетные звания.
За заслуги в области здравоохранения и многолетнюю добросо�

вестную работу почетное звание «Заслуженный врач Российской
Федерации» присвоено: ГУРВИЧУ ГУРВИЧУ ГУРВИЧУ ГУРВИЧУ ГУРВИЧУ Леониду СоломоновичуЛеониду СоломоновичуЛеониду СоломоновичуЛеониду СоломоновичуЛеониду Соломоновичу – заве�
дующему отделением государственного учреждения здравоохране�
ния «Областная детская клиническая больница № 2»; ЗИНЧЕНКЗИНЧЕНКЗИНЧЕНКЗИНЧЕНКЗИНЧЕНКООООО
Людмиле НиколаевнеЛюдмиле НиколаевнеЛюдмиле НиколаевнеЛюдмиле НиколаевнеЛюдмиле Николаевне – заведующей отделением государственно�
го учреждения здравоохранения «Воронежская областная клиничес�
кая психиатрическая больница».

За заслуги в области искусства почетное звание «Заслуженный
деятель искусств Российской Федерации» присвоено ЛОВЧИКЛОВЧИКЛОВЧИКЛОВЧИКЛОВЧИКОВУОВУОВУОВУОВУ
Владимиру АлександровичуВладимиру АлександровичуВладимиру АлександровичуВладимиру АлександровичуВладимиру Александровичу – артисту, концертмейстеру группы
кларнетов Академического симфонического оркестра государствен�
ного учреждения культуры «Воронежское государственное гастроль�
но�концертное объединение «Филармония».

Предполагается, что пилот�
ный проект по улучшению водо�
снабжения воронежских сел
стартует в Верхнемамонском
районе, где программа газифи�
кации вступила в свою заверша�
ющую стадию. Без природного
газа в районе только два села,
Осетровка и Дерезовка, а с во�
дой – серьезные проблемы.

Кроме того, в областной ад�
министрации взят курс на ком�
плексное решение вопросов со�
циального развития села. По
распоряжению губернатора
здесь началась работа над про�
граммой, в соответствии с кото�
рой в области ежегодно будут
обустраивать два�три района.
Речь, в частности, идет о про�

кладке газовых и водопровод�
ных сетей, строительстве и ре�
конструкции дорог и мостов.

Напомним, что в число при�
оритетных направлений соци�
ально�экономического развития
региона в нашей области вклю�
чены программы укрепления
систем образования и здравоох�
ранения, особенно сельского.

Социально ориентирован�
ным будет бюджет области и на
2006 год. На эти цели предпола�
гается направить, по меньшей
мере, 70 процентов объема
бюджетных средств.

Надежда СУВОРИНА.

Пресс9центр администрации
Воронежской области.

Уважаемые читатели, в пятницу, 2 декабря на Воронежском почтамте
с 9:00 до 15:00 пройдет ДЕНЬ ПОДПИСЧИКА

Вы сможете не только подписаться на «Коммуну» ПО СНИЖЕННОЙ ЦЕНЕ, но и получить
в подарок нужную в хозяйстве вещь: фонарик, кипятильник, заварочный чайник и т.д.

Суперприз: МИКРОВОЛНОВАЯ ПЕЧЬ!

ОСТАВАЙТЕСЬ С НАМИ!
Старые цены: 235 руб. 62 коп. на полгода и 460 руб. 39 коп. на год.
Новые цены: 183 руб. 84 коп. на полгода, и 360 руб. 62 коп. на год.

ВСЕ НА ДЕНЬ ПОДПИСЧИКА!

Генплан в складчину
На последней планерке в администрации области нако�
нец�то решен неоднократно обсуждавшийся вопрос о
разработке генплана для города Воронежа совместными
усилиями города и области. Как рассказали «Коммуне» в
пресс�службе обладминистрации,  обе стороны на эти цели
в бюджет следующего года  закладывают по 11 миллионов
рублей. Но одного генплана, отмечали участники планер�
ки, для того, чтобы покончить с хаотичным строительством
в областном центре, мало. Нужны еще политическая воля
руководителей города и тщательный контроль за деятель�
ностью строительных фирм.

Переданы права на Ан�148
Между ВАСО и украинским АНТК имени Антонова под�
писан лицензионный договор о передаче воронежско�
му авиазаводу прав на использование товарного знака,
типовой конструкции и технической документации при про�
изводстве реактивных самолетов Ан�148. По сообщению
пресс�службы лизинговой компании «Ильюшин Финанс Ко»
(ИФК), «подписанный договор позволяет начать серийное
производство этой машины в России». В настоящее время у
ИФК уже сформирован портфель контрактных соглашений
на поставку 54 самолетов российским авиакомпаниям. Кро�
ме того, заинтересованность в покупке 7 машин проявили в
Казахстане.

Дом, где согреваются сердца
Центр социальной реабилитации несовершеннолетних
открылся в Грибановке � с завтрашнего дня здесь гото�
вы принять первых подопечных. Временный дом для де�
тей, попавших в нелегкую жизненную ситуацию, в поселке
строили два года – всем миром. Первые средства – 247 тысяч
рублей – собрали в ходе двух благотворительных марафо�
нов. Еще более 350 тысяч получили из областного и район�
ного бюджетов. По словам руководителя Центра Елены Са�
ликовой, здесь готовы принять 30 детей. Для них – прачеч�
ная, столовая, спальни и игровые комнаты, тренажерный и
музыкальный залы и даже зимний сад.

Порядок на дорогах:
начинать с себя

Пятьсот сорок человек – много это или мало? Для кого9то,
может, и мало, но если в поселке живет 540 человек, к
тому же если возраст подавляющего большинства уклады9
вается в понятие «в расцвете сил», то это – хороший,
перспективный по всем меркам населенный пункт.
Примерно такого поселка – с полутысячей жителей, с
людскими заботами и радостями, с веселым детским
смехом – Воронежская область лишилась в нынешнем
2005 году: ни много ни мало, а ровно 540 человек погибли
на дорогах области с начала года. Еще 4559 человек
ранены. А год9то еще не закончился!
Цифры поистине вопиющие.

Столь же вопиющие они и в це�
лом по России. За последние 10
лет на дорогах страны дорожно�
транспортные происшествия
унесли жизни 312 тысяч россиян,
что эквивалентно населению
Тамбова, Вологды или Костромы.
Масштабы потерь от аварийнос�
ти стали реально угрожать наци�
ональной безопасности, и не слу�
чайно полмесяца назад, 15 нояб�
ря, проблема была вынесена на
заседание президиума Государ�
ственного совета. На нем Прези�
дент России Владимир Путин по�
ручил решить ее совместно ряду
министерств, ведомств и руково�
дителям регионов. Главным коор�
динатором усилий по обеспече�
нию должной защищенности
граждан от дорожно�транспорт�
ных происшествий Президент на�
значил МВД России.

О том, как исправить ставшую,
по выражению Президента Рос�
сии, «ужасной» ситуацию на доро�
гах, и шел вчера острый разговор
на совещании, которое провел в
управлении ГИБДД начальник
ГУВД Воронежской области гене�
рал�лейтенант милиции Алек�
сандр Дементьев. На нем отме�
чалось, что сейчас в Министер�
стве внутренних дел разрабаты�
вается комплексная программа
борьбы с дорожным «беспреде�
лом». Так, в числе первоочеред�

ных стоит задача внедрения со�
временных средств автоматичес�
кой фиксации нарушений за ру�
лем, технического начисления
штрафа и его взыскания. Одно�
временно планируется значи�
тельно ужесточить наказание во�
дителей�нарушителей.  Речь идет
даже о создании федерального
электронного досье, где будут
фиксироваться все нарушения.
Предполагается, что штрафы за
аварийное поведение на дорогах
возрастут многократно. По неко�
торым сведениям, они могут уве�
личиться как минимум в восемь
раз. Также значительно повысит�
ся ответственность за вождение
«под градусом» и другое опасное
поведение за рулем.

Принципиально важно и то, что
разрабатываемая федеральная
целевая программа «Повышение
безопасности дорожного движе�
ния в 2006�2012 годах» носит ком�
плексный характер. Например,
притчей во языцех в нашем Воро�
неже стали отвратительные доро�
ги – они уже сегодня выступают
причиной чуть ли не каждого вто�
рого ДТП. Поэтому федеральной
программой предполагается рез�
ко повысить ответственность  ор�
ганов исполнительной власти и
местного самоуправления за со�
стояние дорог. В частности, мест�
ные власти и дорожно�коммуналь�
ные службы будут обязаны все�

рьез озаботиться безопасностью
пешеходов – строить подземные
и надземные переходы, в опасных
местах устанавливать пешеход�
ные ограждения.

� Но начинать эту работу по на�
ведению должного порядка нам
нужно с себя, с безупречного вы�
полнения возложенных обязан�
ностей и со строгого следования
законности, � подчеркнул началь�
ник ГУВД Александр Дементьев.

Высказав слова благодарно�
сти тем сотрудникам ГИБДД, ко�
торые постоянно и настойчиво
пресекают нарушения правил
движения, вносят вклад в рас�
крытие преступлений и задержа�
ние преступников, он вместе  с
тем дал критическую оценку слу�
чаев поборов со стороны отдель�
ных сотрудников ДПС, их чван�
ства в отношениях с водителями.
«Такое положение, � отметил ге�
нерал, � просто нетерпимо, и с
этим контрольно�профилактичес�
кие службы органов внутренних
дел будут вести более жесткую и
непримиримую борьбу».

Серьезной критике за безы�
нициативность, инертность в ра�
боте по обеспечению требуемой
безопасности на дорогах подвер�
глись руководители Верхнехавс�
кого, Каменского, Панинского,
Рамонского, ряда других отделе�
ний ГИБДД. Как заметил началь�
ник областного управления
ГИБДД полковник Владимир
Верзилин, чтобы быть готовыми
строго спросить с других, нужно
заранее строго спросить с себя.

Действительно, сейчас на на�
ших дорогах – национальное бед�
ствие. А с такими бедствиями бо�
рются только сообща. Иначе счет
трагедий будет множиться уже в
геометрической прогрессии.

Алексей СОЛОВЬЕВ.

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Россия и зарубежье

Тяжелый нацпроект
Помощник Президента РФ Игорь Шувалов
считает национальный проект по доступно�
му жилью самым тяжелым для реализации.
«Потому что с субъектами муниципальных об�
разований надо будет договариваться, как вы�
делять земельные участки по другой процеду�
ре, как отталкивать от себя кланы, которые
мешают свободной продаже земельных участ�
ков», � сказал Шувалов. По его словам, придется
согласовывать, «как использовать те механиз�
мы, которые предложены по субсидированию
процентных ставок и по гарантиям, чтобы обес�
печить инфраструктурой и передать готовые
участки строительным компаниям». Помощник
главы государства отметил, что вряд ли реали�
зация проекта в области медицины будет легче,
но «закупить оборудование легче, чем обеспе�
чить земельные участки инфраструктурой».

Перепись � 2010
Федеральная служба государственной ста�
тистики РФ (Росстат) подготовила проект
постановления правительства о проведении
переписи населения страны в 2010 году. Об
этом сообщил руководитель Росстата Влади�
мир Соколин. Предыдущая перепись населе�
ния в России проводилась в 2002 году. Он на�
помнил, что в сентябре на Генеральной ассам�
блее ООН, где принимал участие Президент РФ
Владимир Путин, была принята резолюция о
проведении следующего всемирного раунда
переписей 2010 года.

Задержан экс�глава
В Москве задержан бывший председатель
комитета по компенсационным выплатам
жителям Чеченской Республики Абубакир
Байбатыров, сообщил в среду прокурор Чеч�
ни Валерий Кузнецов. По его словам, бывший
чиновник, в отношении которого возбуждено
уголовное дело по статье «превышение служеб�
ных полномочий», этапирован в Грозный. Бай�
батыров возглавлял комитет по компенсаци�
онным выплатам с момента его создания. В
2004 году он был освобожден от должности в
связи с многочисленными жалобами от насе�
ления, связанными с деятельностью комите�
та. В настоящее время задержанный дает по�
казания сотрудникам прокуратуры Чечни, рас�
следующим уголовное дело.

Массовая вакцинация
В Узбекистане проводится массовая вакци�
нация мелкого и крупного рогатого скота
от опасных инфекций, сообщили в среду в
пресс�службе министерства сельского и вод�
ного хозяйства Узбекистана. В 2005 году глав�
ное ветеринарное управление приобрело в Рос�
сии более пяти миллионов доз вакцины против
ящура. В Узбекистан доставлены также вак�
цины против бруцеллеза и ряда других заболе�
ваний животных. В пресс�службе опровергли
появившиеся в некоторых СМИ сообщения о
том, что в Джизакской области республики вы�
явлены факты заболевания ящуром.

По материалам РИА «Новости».

А сегодня воронежские вагоноремонтни�
ки строят новую поликлинику на колесах � те�
рапевтический поезд «Матвей Мудров», ко�

торый отправится на Дальневосточную же�
лезную дорогу. В нем будет не семь (как в
поезде «Николай Пирогов»), а восемь ваго�

нов. «Лишний» вагон � это дизель � электро�
станция, которая будет переоборудована из
обычного багажного вагона. Дизель обеспе�
чит консультативному диагностическому цен�
тру полную автономию. А это значит, что по�
ликлиника на колесах сможет обслуживать
самые отдаленные таежные углы Дальнево�
сточной железной дороги.

(Окончание на 29й стр.)

Члены воронежской делегации.

Строители поезда (слева направо) � Владимир Акименко, Нина Куландина, Алексей Тараненко.
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Сводки новостей на минувшей неделе открывались тревожной инфор-
мацией с Дальнего Востока. Ядовитый поток бензола, ставший следстви-
ем аварии на химкомбинате в китайском г. Гирине, попал в реку Сунгури и
начал движение в сторону Амура. Ядовитое пятно подо льдом медленно
перемещается в направлении Хабаровска и по предварительным расче-
там достигнет миллионного города к концу первой декады декабря. В горо-
де некоторое время наблюдался ажиотаж: хабаровчане  запасались во-
дой, наполняли все свободные емкости, а поставщики, пользуясь предста-
вившимся благоприятным случаем, моментально взвинчивали цены. Не-
давно назначенный полпред президента в Дальневосточном федеральном
округе Камиль Исхаков попал, что называется, с корабля на бал и получа-
ет в эти дни первое боевое крещение. Ситуация действительно чревата
серьезной экологической катастрофой регионального масштаба, посколь-
ку весной, после таяния льда, бензол может вступить в соединение с хло-
ром, создав еще более ядовитое вещество, способное нанести ощутимый
вред флоре и фауне Приамурья.

Аварии на промышленных предприятиях – явление, увы, нередкое, в
том числе и в России, поэтому сокрушаться по этому поводу бесполезно.
Однако позиция китайской стороны все-таки вызывает в лучшем случае
удивление. Во-первых, информация о ядовитых отходах слишком поздно
поступила в адрес  российской стороны, так что времени на профилакти-
ческие действия оставалось слишком мало. Во-вторых, река Сунгури и до
этого заметно отличалась цветом воды от амурской, что свидетельствует о
ее давней зараженности. Получается, что свой стремительный экономи-
ческий рывок Китай намеревается оплачивать за счет великого соседа,
сбрасывая химические отходы на соседнюю, российскую, территорию.

Если исходить из того, что все последнее время мы называли Китай сво-
им стратегическим партнером и не далее как минувшим летом проводили
совместные военные учения, то нельзя не заметить, что с союзниками так
не поступают. Российская сторона почему-то не ставит вопрос о компенса-
ции ущерба, хотя нынешний Китай – страна далеко не бедная, и компенси-
ровать  нанесенный соседу ущерб не составляет для нее большой финан-
совой проблемы. Впрочем, если сосед не настаивает, то к чему проявлять
излишнее рвение?

Отношения с восточными соседями вообще не относятся сегодня к
числу простых и легких для России. Япония – Корея – Китай – это зона
серьезной политической напряженности, хотя среднестатистическому рос-
сийскому обывателю все они на одно лицо. Китай и обе Кореи не ладят с
Японией, не желая прощать ей трагедию Второй мировой войны и соб-
ственные потери в ней. Северная Корея, по общему мнению, близка к
созданию ядерного оружия, рассматриваемого внутри этой закрытой стра-
ны как гарантия ее безопасности. Но и Япония – не подарок для соседей:
на ее территории расположено несколько военных баз и 70 тысяч аме-
риканских военнослужащих. Поэтому дипломатическая игра здесь – это
не шашки, а, как минимум, шахматы. У России с Японией, как известно,
существует давний спор из-за Курильских островов, который пока не об-
наруживает никаких признаков урегулирования. Но и отмахнуться от него
нам попросту не позволят. На недавнем форуме Азиатско-тихоокеанско-
го экономического сотрудничества (АТЭС) в южнокорейском г.Пусане, а
затем в ходе официального визита в Японию Владимир Путин вновь убе-
дился в том, что японцы не собираются отступаться и не снимают с пове-
стки дня вопрос о четырех островах Южнокурильской гряды. И хотя пре-
зидент отмобилизовал в состав российской делегации весь цвет отече-
ственного бизнеса, предлагая Стране восходящего солнца крайне необ-
ходимые ей нефть и газ, большого энтузиазма со стороны премьер-мини-
стра г-на Коидзуми и японской общественности это не вызвало. Иными
словами, нефть нефтью, но острова все-таки верните. Сместить фокус со-
трудничества с проблемы Курил на финансовое и нефтяное сотрудниче-
ство российской делегации не удалось.

Нефть и газ все чаще становятся главными инструментами российской
политики, даже если результат их применения первоначально не приносит
ожидаемого эффекта. В эти дни годовщину своей «оранжевой революции»
отпраздновала Украина. Накануне велись достаточно непростые перего-
воры с российскими партнерами, в которых украинская сторона настаива-
ла на сохранении льготных цен на российский газ. При этом правящая элита
Украины не стеснялась дистанцироваться от России в политическом плане
и откровенно избрала прозападный вектор своей внешней политики, вклю-
чая безуспешные пока попытки постучаться в двери ЕС. Трудно сказать,
почему она питала надежды на то, что Россия как старшая сестра и дальше
будет предаваться филантропии и оплачивать все ее амбициозные планы
и намерения. Но российский правящий класс наконец-то осознал, что с
бывшими младшими братьями и сестрами следует поступать не снисходи-
тельно, а сообразно их поведению, и принял решение оплачивать россий-
ский газ по мировым ценам, то есть в три раза дороже ныне действующих.
Взамен нам предложили завалявшиеся в Украине с советских времен об-
разцы вооружений… Как следствие, визит премьер-министра Михаила
Фрадкова в Киев отложен на неопределенное время.

Однако, несмотря ни на что, украинский фактор во многом определяет
российские внутриполитические процессы. Призрак «оранжевой револю-
ции», годовщину которой так пышно праздновали соседи, не дает покоя и
сна российской правящей элите. В последнее время пристальное внима-
ние общественности привлек новый законопроект об общественных орга-
низациях, прошедший первое чтение в Государственной Думе и получив-
ший поддержку 370 депутатов. Это значительно больше, чем голоса фрак-
ции «Единая Россия». Что же смогло сплотить представителей различных
политических направлений, отдавших свои голоса в поддержку законопро-
екта? Ответ до банальности прост: призрак «оранжевой революции». Глав-
ное спасение от нее увидели в ужесточении государственного контроля,
особенно по части иностранных грантов, предоставляемых различным не-
коммерческим организациям. Согласно законопроекту иностранные не-
коммерческие организации отныне должны регистрироваться в России,
приобретая статус юридических лиц. Любая некоммерческая организация
отныне будет отчитываться в налоговых органах, и если там обнаружат в
ее деятельности какие-то неполадки, то в течение года ее заставят пере-
регистрироваться.

Законопроект об общественных организациях был внесен в Государ-
ственную Думу Минюстом, и, по отзывам квалифицированных юристов,
нуждается в определенной доработке, хотя целесообразность его приня-
тия в большинстве случаев сомнению не подвергается. Во многих странах
Запада, в частности в США и Германии, также существуют известные огра-
ничения деятельности общественных организаций, и прежде всего финан-
сирование политической деятельности из-за рубежа, особенно по государ-
ственной линии. Однако общий его смысл – намерение ограничить все-
властие чиновников, поставить их деятельность в правовые рамки, – ка-
залось бы, не должен вызывать возражений. Вместе с тем возражения
касаются не столько самого содержания закона, сколько правопримени-
тельной практики, которую данный закон способен сформировать. Весь-
ма резко отреагировали правозащитники, выразили озабоченность упол-
номоченный по правам человека Владимир Лукин и известный обществен-
ный деятель, член Президентского совета Элла Памфилова. Даже недо-
сформированная до конца Общественная палата раскололась пополам в
отношении этого законопроекта.

Аргументы «против» заключаются в том, что жесткий контроль за граж-
данскими организациями в конечном счете вынудит их действовать не-
легально, подтолкнет к экстремистским действиям. Расширение списка
проверяющих инстанций (санэпидстанции, МЧС и т.д.) развяжет руки чи-
новникам, и без того погрязшим в коррупции. Без поддержки западных
грантов многие организации просто не выживут. Одним словом, законо-
проект, став законом, создаст серьезные угрозы гражданскому обществу
в России.

Напряженность возникшей дискуссии нашла свое отражение в одной
из передач «К барьеру!», в которой защитник законопроекта, адвокат Анд-
рей Макаров состязался в красноречии с его критиком, лидером партии
«Наш выбор» Ириной Хакамадой. К сожалению, эта темпераментная дис-
куссия отразила общее состояние общественного сознания в России. Вся-
кий раз, как только А.Макаров увлекался профессиональным, правовым
анализом законопроекта, рейтинг его популярности немедленно снижал-
ся. И наоборот, как только И.Хакамада переходила от содержательного
разговора к откровенной демагогии и популизму, употребляя жаргонные
словечки («офигенно», «офанарели» и т.д.), ее популярность резко возрас-
тала. В результате даже самый внимательный телезритель, к каковым ав-
тор относит и себя, не смог составить себе ясной картины происходящего и
оценить не только содержание закона, но и возможные негативные по-
следствия его применения.

Обеспокоенность общественности отчасти воспринял президент, ког-
да на встрече с Э.Памфиловой подчеркнул, что политическая деятельность
в России должна быть максимально прозрачной, включая ее финансовую
составляющую. Вместе с тем институты гражданского общества, по его мне-
нию, не должны пострадать, и депутатам в конечном счете следует принять
сбалансированное решение, на что и было указано спикеру нижней пала-
ты Борису Грызлову. Остается не расслабляться и ждать принятия закона
как теста на прочность и качество гражданского общества в России.

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук, профессор ВГУ.

Китайский
сюрприз

ПОЛИТИЧЕСКИЙ  ДНЕВНИК

Кто ломает «социальный лифт»
Недавно был опубликован доклад Центра политической конъюнктуры России (ЦПКР)
“Передел собственности в России: новый этап”, в котором аналитики приходят к выводу
о том, что группа бюрократов, под которыми подразумеваются силовики, коррумпиро-
ванные чиновники, намерена добиться переприватизации предприятий базовых отрас-
лей отечественной экономики. Эксперты прогнозируют, что атака на нефтяные и метал-
лургические компании может начаться уже скоро. К каким последствиям может привес-
ти страну новый передел собственности, рассказывает Альберт ГРИГОРЯН, сотрудник
Института прогнозирования развития народного хозяйства:

- Известный уже пример атаки бюрократов на
крупную нефтяную компанию привел к сокраще-
нию иностранных инвестиций в российскую эко-
номику на 3 млрд. долларов, а также к очередно-
му витку «бегства» капиталов из страны. Только в
прошлом году он составил 7 млрд. долларов. В
целом же крах крупнейшей российской компании
обошелся стране снижением темпов экономиче-
ского роста на 3-4%.

Легко спрогнозировать, что ежели таким ата-
кам подвергнутся и другие крупные российские
компании, то о росте экономики придется забыть.
Наоборот, в стране начнется сильнейший спад
производства, «бегство» капитала только возра-

стет, неминуем масштабный банковский кризис.
Даже те корпорации, которые останутся в сторо-
не и не подвергнутся атаке бюрократов, будут
озабочены лишь одним: как быстрее вывести ка-
питалы из страны. Вряд ли нам в такой экономи-
ческой ситуации удастся избежать нового дефол-
та с непредсказуемыми политическими и соци-
альными последствиями.

Тем временем бюрократы, захватившие круп-
ные корпорации, будут заинтересованы в том,
чтобы снять сливки с захваченного бизнеса.
Предприятия будут приходить в упадок, так как
для того, чтобы развивать их, у захватчиков нет
не только необходимого профессионализма, но

и желания. Наоборот, профессионалы им будут
мешать, о чем свидетельствует пример «ЮКОСа»
с массовым исходом специалистов из компании.

Естественно, что окажутся свернутыми все
социальные программы, которые в последнее
время разрабатывают и внедряют российские
компании. А массовые сокращения на предпри-
ятиях затронут не только рабочих, но и высокооп-
лачиваемых специалистов, топ-менеджеров. Со-
ответственно исчезнет и необходимость в подго-
товке таких специалистов как для крупных кор-
пораций, так и для смежных с ними предприятий
малого и среднего бизнеса.

Ожидаемые сокращения по крупным компа-
ниям могут составить около 25 тысяч рабочих
мест. В мелком и среднем бизнесе до 150 тысяч
рабочих мест. Исчезнет необходимость в молодых
специалистах для бизнеса.

По слухам, которые ходят в Москве, уже со-
ставлены списки специалистов еще советских
времен, которые будут привлечены в качестве
консультантов к управлению корпорациями и «об-
новленной» экономикой страны. Ясно, что таким
руководителям молодые специалисты со знани-
ем иностранных языков и методов современно-
го управления крупными корпорациями просто не

нужны. Ну а что ждет нашу экономику с такими
консультантами – не трудно догадаться.

Сегодня крупные компании все больше и боль-
ше вкладывают в молодежную политику на своих
предприятиях, заботясь о грамотном пополнении
специалистами. И для молодых людей это пред-
ставляет своего рода «социальный лифт». Попав
на работу в крупную корпорацию, на крупное
предприятие, можно сделать хорошую карьеру,
обеспечить себя, семью, получить уверенность в
завтрашнем дне.

Но рвущиеся к власти над экономикой - кру-
шат этот «лифт», им нет в нем необходимости.
Страна может столкнуться не просто с молодеж-
ной безработицей, но с потерей целого поколе-
ния специалистов, которые вынуждены будут
эмигрировать на Запад, в США. И эта эмиграция
окажется даже страшнее экономического кризи-
са, потому как страна лишится своего завтра. Гра-
мотные профессионалы и управленцы, которые
в перспективе должны были бы руководить эко-
номикой и политикой России, сделать ее сильной
и конкурентоспособной на мировой арене, уедут
на Запад, а готовить новых будет просто некому.

Дмитрий АКРАМОВ.

ПРОГНОЗЫ ЭКОНОМИКИ

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Еще одна особенность нового поезда в том,
что все медицинское оборудование на сумму
200 млн. рублей будет смонтировано в Вороне-
же. Кстати, в создание «Николая Пирогова» вло-
жено 2 миллиона долларов. По бизнес-плану
срок окупаемости этого, казалось бы, сугубо со-
циального проекта совсем небольшой - 4 года.
Создавая подобные поезда, железнодорожни-
ки убивают двух зайцев - пополняют казну и
лечат людей на самых дальних станциях и полу-
станках - там, где давно не «ступала нога вра-
ча».

По мнению и.о. начальника Департамента
здравоохранения ОАО «РЖД» Сергея Краевого,
который побывал у «тельмановцев» в ноябре,
поезда здоровья со временем будут курсиро-
вать по всем магистралям страны.

- Это означает, что у нас появятся новые за-
казы, - говорит заместитель директора завода
имени Тельмана Валерий Попов. Но главное
даже не в этом: поезда здоровья строятся та-
ким образом, что человек за одно посещение
проходит весь цикл обследования - от регист-
рации до выдачи заключения о состоянии здо-
ровья. И это в глухих местах!

Социальное значение диагностических цен-
тров бесспорно. Но очевидно и то, что из ваго-
нов, которые прибыли на капитальный ремонт,
делать «конфетку» под силу только крепкому,
неординарному коллективу, с четко налажен-
ным производством. Знакомя нас с заводом,
заместитель директора по производству Вале-
рий Попов показал уникальный лазерно-рас-
кроечный участок, оснащенный японскими
станками.

Уникальное оборудование установлено и ос-
воено всего за несколько месяцев. Оно позво-
ляет изготавливать 200 различных заготовок,
которые не требуют дальнейшей обработки. К
примеру, молодой оператор Сергей Хомяков,
обслуживая гильотинные ножницы с электрон-
ным приводом, за четыре месяца изготовил 50
тысяч заготовок.

Сегодня завод имени Тельмана - это единое
поточное производство, разбитое на 13 позиций.

Конвейер начинает работать с нулевой позиции
- приемки в ремонт вагонов, а последняя, 13-я,
позиция - это сдача готового вагона.

- На каждой из позиций, - говорит начальник
вагоносборочного цеха №2 Александр Лихачев,
- четко расписано время, необходимое на опе-
рацию, а также кто и как будет выполнять ее.

Подобная четкость дает возможность капиталь-
но ремонтировать до 40 вагонов в месяц.

…В этом году в адрес завода трижды прихо-
дили поздравительные телеграммы от руковод-
ства ОАО «РЖД» за победу в сетевом соревно-
вании. В третьем квартале завод снова не под-
качал - занял первое место. В 2005 году пред-

приятие должно отремонтировать 405 вагонов,
а в будущем - около 600! Однако на заводе не
ропщут перед нарастающими объемами. В 2006
году заводской «конвейер» будет полностью ав-
томатизирован.

Алексей ПАВЛОВ.
Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Поликлиника
на колесах...
Поликлиника
на колесах...

Голосовали дружно
(Окончание. Начало на 1-й стр.)(Окончание. Начало на 1-й стр.)(Окончание. Начало на 1-й стр.)(Окончание. Начало на 1-й стр.)(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Кстати, поздравить нашу делегацию с 5-летием создания об-

ластной общественной палаты в гостиницу «Бета» Измайловско-
го комплекса приезжал первый руководитель этой палаты, быв-
ший вице-губернатор Александр Ковалев (ныне он живет и ра-
ботает в Москве). Как заверил гостя  нынешний председатель
палаты, профессор Воронежского государственного технического
университета Борис Прасолов, «общественная палата нашей об-
ласти является эффективным посредником во взаимоотношениях
«верхов» и «низов», причем независимым и не всегда удобным
для власти».

С такой оценкой, как выяснилось позже, вполне согласен из-
вестный политик Александр Шохин, который возглавляет Коор-
динационный совет предпринимательских союзов России. На
конференции он присутствовал как куратор ЦФО от уже действу-
ющего состава Общественной палаты РФ, он же и вел конфе-
ренцию.

- Я нисколько не сомневаюсь в том, что воронежцы пойдут
вперед, - сказал корреспонденту «Коммуны» Шохин. – То есть
будут усиленно решать новые задачи, вытекающие из президент-

ской установки: Общественная палата должна стать настоящим
народным контролером и общественным экспертом ключевых
государственных решений и законопроектов.

Ныне в федеральную ОП входят 42 представителя обществен-
ности, названных Президентом РФ, которые в свою очередь ото-
брали 42 человека из 613, выдвинутых общероссийскими об-
щественными структурами.

Конференция ЦФО проголосовала списком за 12 кандидатов,
из которых действующие 84 члена федеральной Общественной
палаты оставят 6. Уже входящий в состав ОП бывший первый сек-
ретарь Воронежского обкома ВЛКСМ, председатель международ-
ной «Федерации мира и согласия» Владимир Федосов отметил:

- Реальные шансы войти в российскую палату есть у Бориса
Прасолова – он руководитель хорошо зарекомендовавшей себя
областной общественной палаты.

Кто именно формировал данный список, на конференции не
было сказано. Вошли в него многие москвичи, в том числе писа-
тель Есин, профсоюзный аппаратчик Нетербский, скульптор Це-
ретели, православный предприниматель Мирейский…

На вопрос корреспондента «Коммуны» - «а не смущает ли вас,

что не было обсуждения кандидатур, а само голосование прошло
списком?» - Полномочный представитель Президента РФ в Цент-
ральном федеральном округе Георгий Полтавченко ответил:

- Оснований для такого смущения нет. Сочли делегаты нужным
голосовать списком – они это и сделали. Никто ведь не запрещал
им вести дебаты. Я полагаю, что делегации приехали на конфе-
ренцию подготовленными и осознанно согласились с предложен-
ным списком. Об этом говорят и итоги голосования: из 341 деле-
гата только 12 проголосовали «против» и 12 «воздержались»…

Конференция с энтузиазмом отнеслась к предложению прорек-
тора Брянской государственной инженерной академии, члена об-
ластной организации инвалидов-диабетиков Евгения Панфилова
создать координационный совет из 96 представителей региональ-
ных общественных палат ЦФО. От Воронежской области в него
вошли Борис Прасолов, Валентина Шумлянская (ассоциация орга-
низаций вынужденных переселенцев из Чечни «Асса») и Сергей
Наумов (региональный союз предпринимателей «ОПОРА»).

- Я думаю, что выражу мнение большинства делегации, - ска-
зал руководитель областной армянской культурно-христианской
организации «АНИ» Арсен Папазян. – Идея создания федераль-
ной Общественной палаты является своевременной. После ее фор-
мирования все мы, общественники, и областная палата в целом
сможем выйти на новый уровень общения с властью и внести бо-
лее весомый вклад в формирование российского гражданского
общества.

Николай СТАРЫХ.

Публикация «Коммуной»
письма пенсионерки Лилии Гуля-
евой, где рассказывалось о не-
скольких «кругах ада», которые
приходится проходить ей и чле-
нами ее семьи, преодолевая чи-
новничий «порядок» получения
документов на компенсацию за-
держанных воронежцам в
1998-1999 годах пенсий, выз-
вала отклики наших читателей,
продолжающих свои мытарства
по судам, судебным приставам
и отделам социальной защиты.

По двести-триста человек
осаждали на прошедшей неде-
ле подъезды судов и двери по-
мещений судебных приставов,
впускающих к себе группы из 4-
5 стариков, которые помногу
часов мерзнут на сегодняшней
погоде. Письма и звонки идут в
редакцию из всех районов го-
рода. В них горечь и возмуще-
ние неподготовленностью  мес-
тной власти к исполнению воз-
ложенной на нее заботы о граж-
данах.

Таково и письмо участника
Великой Отечественной войны,
жителя Советского района г.Во-
ронежа Ипполита Аркадьевича
Мазулевского. Он, в частности,
отмечает безобразную недора-
ботку управления судебных при-
ставов, не выславших вовремя
взыскателям исполнительных
листов, по которым им было от-
казано в получении положенных

Как всегда,
хотели лучше?

денег ввиду отсутствия таковых
в Воронежской области… «Поче-
му же, - спрашивает в своем
письме И.А.Мазулевский, -  этих
листов у судебных приставов не
оказалось вообще?»

Приставы
отписались…

Одна из наших корреспон-
денток, честно отстояв 21 нояб-
ря с 13 до 18 часов у дверей
Центрального районного отдела
судебных приставов свою семь-
десят пятую очередь (остальных
сто пятьдесят человек переписа-
ли для выстойки на следующий
раз), получила от приставов
справку, наглядно свидетель-
ствующую о полной юридиче-
ской безответственности выдав-
ших ее.

«Центральное РОСП г.Вороне-
жа сообщает, что необходимую
информацию по исполнительно-
му листу о взыскании индекса-
ции пенсии с КСЗН Центрально-
го района г.Воронежа в пользу
(имя рек. – .) проживающе-
го по (указан адрес проживания
взыскательницы. – .), пред-
ставить невозможно. В связи со
сменой руководства, штатного
состава подразделения, переез-
дом  Центрального подразделе-
ния судебных приставов г.Воро-
нежа, архивные документы не
сохранились».

Кому это выгодно?
Судам? Оказалось – наобо-

рот. Мы не могли не показать
письмо ветерана-пенсионера,
проживающего на улице Домо-
строителей, председателю суда
Советского района Н.В.Фроло-
вой. Нина Владимировна в ответ
показала нам помещение, кото-
рое дополнительно выделено
для архива суда, чтобы можно
было больше и оперативнее об-
служить тех, кто в эти дни вынуж-
ден обращаться за дубликатом
решения суда о возмещении ин-
дексаций по задержанным пен-
сиям. С одним этим дубликатом
граждане Советского района,
минуя приставов, могут напря-
мую обратиться в соцслужбу. Об
этом нынче договорился с адми-
нистрацией и соцслужбой свое-
го района Советский суд, идя
навстречу пенсионерам.

А так как в 2000 году реше-
ния воронежских судов из-за
отсутствия в них в то время пол-
ной компьютерной оснащенно-
сти заносились в алфавитные
книги, то чтобы быстрее найти в
них исходящую фамилию востре-
бователя (а их по этому вопросу
в каждом районе оказалось по-
чти по 30 тысяч), председатель
суда Фролова распорядилась
всем не занятым в судебных за-
седаниях сотрудникам помочь
архивариусам.

В суде Центрального райо-
на, где горестная толпа пенси-
онеров у подъезда была запе-
чатлена на снимке в нашей
газете, пошли даже дальше,
чем в Советском районе.
Председатель суда Централь-
ного района В.Д.Артамонов в
минувшую пятницу договорил-
ся с замглавы КСЗН Централь-
ного района А.Т.Гавронской о
том, что в ее соцслужбу посту-
пят общие копии решений суда
по искам о пенсиях и исполни-
тельные листы, и каждому из
граждан не надо будет больше
идти по упомянутому вопросу в
архив суда: он непосредствен-
но сможет обратиться в отдел
КСЗН, где есть отметки в кар-
точках  каждого из  пенсионе-
ров о полученных и получае-
мых ими выплатах.

- Трудно шли к нашему реше-
нию, - сказал Виктор Артамо-
нов, - мы ведь обязаны придер-
живаться буквы закона, когда
исполнительные листы выдают-
ся только после соответствую-
щего специального судебного
заседания. А оно может растя-
нуться от одного до трех меся-
цев. Но в данной критической
ситуации, я считаю, что мы по-
ступили правильно. Ну, а для
того, чтобы быстрее составить
общие копии решений суда для
передачи в КСЗ, многие наши
сотрудники вышли на помощь
архиву и в минувшие выходные
дни.

Так кому же были  нужны
страдания пожилых и больных
людей, когда можно было найти
простые и естественные спосо-
бы начисления этих компенса-
ций?

Об испытаниях пенсионеров, выбивающих
у властей индексацию своих пенсий

ВЕСТИ
Хозяева сегодняшнего дня

Традиционный день предпринимателя состоял-
ся в Воробьевском районе. На слет собрались фер-
меры, продавцы, швеи, парикмахеры – мастера, кото-
рые успешно ведут «свое дело». Лучшие отмечены по-
четными грамотами и памятными подарками район-
ной администрации. В ряду  «маяков» крестьянско-
фермерские хозяйства «Колос», «Нива», «Степь», пред-
приниматели Н.Безкоровайная, Н.Рогозин, Н.Виноку-
рова, А.Харченко и другие.

По солнечным часам
Павловск вскоре будет жить по солнечным ча-

сам. Завершается благоустройство площади перед
торговым домом «Вега». Тут и устанавливаются скуль-
птурные «солнечные часы», которые полюбятся  горо-
жанам и приезжим.

Венец – делу конец
Песковатский красавец-храм Пресвятой Бого-

родицы взорвали 27 мая 1965 года. За отсутствием
веры. Но подорвать веру до конца не удалось. Она
жила в людях все сорок последующих лет и выросла
новым храмом на месте порушенного. И нарекли его в
честь Новомучеников Воронежских. А недавно стро-
ители закончили монтаж второго купола и с помощью
крана вознесли многотонную «шапку»-венец на высо-
кую кирпичную кладку над будущей звонницей. Вер-
шину нового купола увенчал золоченый ажурный
крест – символ возрожденной веры.

Оля споет в Италии
На проходившем в Москве международном дет-

ском фестивале «Роза ветров» в «народном соло»
стала лауреатом Оля Ларичева, школьница из села
Шапошниковка Ольховатского района. Теперь она
споет воронежские народные песни в Италии.

Нарисовал...
серебряную медаль

Работая над рисунком «Освобождение Россоши.
Январь 1943 года», Рома Широких, ученик художе-
ственного класса местной школы искусств, не ве-
дал, что его работа будет замечена и отмечена на
конкурсе «Рисуют дети малых городов России». Он
получил серебряную медаль, диплом второй степени
и книгу-альбом «Лувр». Успехом юного художника до-
вольна, прежде всего, его педагог Надежда Михайлов-
на Радевская.
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Цели – реальные, позиции – взвешенные
Проект главного финансового документа области принят в первом чтении

Отметив положительные тенденции в работе
промышленного комплекса области, губернатор
подчеркнул, что необходимо скорректировать «ме-
ханизм взаимодействия с предприятиями на прин-
ципах частного и государственного партнерства,
придать новый импульс этому процессу».

Как ключевое определено направление каче-
ственного роста инвестиционной деятельности в
области. По уровню инвестиционной привлека-
тельности область сегодня входит в первые три
десятки субъектов РФ. В последние годы достигнут
заметный рост вложений в основные капиталы, в
1,8 раза. Но позитивная динамика связана с реа-
лизацией ограниченного круга инвестиционных
проектов. Поэтому необходимы соответствующие
изменения в действующие нормативные акты, в
том числе и закон о государственной областной
поддержке инвестиционной деятельности, предус-
матривающие ускорение и упрощение процедур
поддержки приоритетных инвестиционных проек-
тов. Документы уже подготовлены и будут внесены
на рассмотрение депутатов в ближайшее время.
Аналогичные нормативные правовые акты необ-
ходимо принять и на муниципальном уровне. Счи-
таю необходимым, подчеркнул глава области,  со-
средоточить наши возможности на поддержке про-
ектов инновационного характера, включая созда-
ние инновационно-технологических центров  и тех-
нопарков.

«В следующем году мы продолжим формирова-
ние единой системы государственной поддержки
малого предпринимательства, развития его  ин-
фраструктуры, - сказал глава администрации. -
Считаю целесообразным сосредоточить ресурсы
областного бюджета и привлеченные средства для
поддержки субъектов малого предприниматель-
ства, реализующих конкурентоспособные инвес-
тиционные проекты».

Особо остановился Владимир Кулаков на про-
блемах   сельскохозяйственного сектора экономи-
ки. В первоочередном порядке необходимо ре-
шить следующие конкретные задачи. Во-первых,
переориентировать меры поддержки на создание
условий для развития животноводства. Оказать
всемерное содействие развитию специализиро-
ванных животноводческих комплексов, реализа-
ции инвестиционных проектов, направленных на
модернизацию производства и техническое пере-
вооружение отрасли. Во-вторых, оказать органи-
зационно-правовую и финансовую поддержку
органам местного самоуправления в развитии
сельскохозяйственной кредитной системы. В-тре-
тьих, обеспечить эффективность сочетания облас-
тных программ АПК, направленных на поддержку
производства, с программами социально-инже-
нерного обустройства сельской местности. «Для
решения поставленных задач, - отметил В.Г. Кула-
ков, - считаю важным в следующем году принять
областной закон о развитии агропромышленного
комплекса Воронежской области, устанавливаю-
щий правовые основы агропродовольственной
политики на долгосрочную перспективу».

Губернатор сформулировал некоторые задачи
совершенствования разработки и организации
выполнения областных экономических и соци-
альных программ. «Сегодня в области действует
41 областная программа плюс Программа эконо-
мического и социального развития Воронежской
области. Однако в данной системе обозначилась
тенденция, ведущая к распределению бюджетных
средств по ведомственным отраслевым частным
проектам, которые претендуют на роль областных

Из выступления
Владимира Кулакова

программ. Поэтому, исходя из приоритетов разви-
тия, администрацией сформирован перечень из
33 программ, предлагаемых к финансированию
из областного бюджета в следующем году. В даль-
нейшем их количество предлагается сократить с
33 до 25. Одновременно мы должны продуктивнее
работать с Федеральным центром по участию в
федеральных программах... В будущем году мы
планируем привлечение федеральных денег на
реконструкцию и приведение в порядок дорожно-
го фонда непосредственно в областном центре.
Здесь же обозначу еще одну задачу – необходи-
мость разработки в следующем году стратегии и
программы экономического и социального разви-
тия области на долгосрочную перспективу, кото-
рую предстоит защитить перед Правительством.
Сроки действующей программы завершаются».

О болезненной для области проблеме  собира-
емости налогов. В эту работу должны максимально
включиться органы местного самоуправления, так
как ряд налогов теперь находится в сфере прямых
интересов муниципальных образований. В проект
закона об областном бюджете на будущий год за-
ложена норма, согласно которой сверхплановое
поступление средств по ряду источников будет пе-
редаваться в виде дополнительной финансовой
помощи местным бюджетам.

«Несмотря на сокращение, областной и муници-
пальный сектор экономики остается излишне гро-
моздким и неэффективно управляемым. В облас-
ти действуют 49 государственных и около 360 му-
ниципальных унитарных предприятий, более 300
государственных учреждений. Нам предстоит в те-
кущем и следующем году провести организацион-
ные меры по реорганизации, приватизации и лик-
видации таких предприятий, повышению эффек-
тивности их деятельности».

Все эти усилия направлены на увеличение до-
ходной части бюджета, создание условий для реа-
лизации приоритетных национальных проектов,
связанных с развитием человеческого потенциа-
ла, и прежде всего в сфере образования, здраво-
охранения, обеспечения населения доступным
жильем. Средства бюджета, направляемые в сле-
дующем году на образование, здравоохранение,
социальную культуру и спорт, увеличиваются 1,3
раза.

«Ключевое направление нашей работы в орга-
низации исполнения бюджета – последователь-
ный переход к методам бюджетного планирова-
ния, -  подчеркнул глава области. - Первый шаг в
этом направлении сделан. Разработан перспек-
тивный финансовый план области на период до
2008 года. В следующем году нам необходимо вве-
сти в практику механизм распределения и исполь-
зования бюджетных ресурсов по конкретным на-
правлениям расходов в соответствии с поставлен-
ными перед бюджетополучателями целями. Одно-
временно должна стать нормой форма контроля в
виде ежегодного доклада каждого бюджетополу-
чателя по результатам использования финансо-
вых ресурсов, и главное, их эффективности».

В заключение глава администрации остановил-
ся на вопросах межбюджетных отношений. «По-
ступления в область из федерального бюджета в
2006 году составят не менее 6 млрд. руб. На реги-
ональном уровне мы приняли решение о введении
закона о местном самоуправлении в полном объе-
ме с 1 января 2006 года. Мы начинаем не с чистого
листа, а на основе определенных наработок. Серь-
езная подготовительная работа по формирова-
нию бюджетов всех муниципальных образований
области практически завершена, и принят опреде-
ляющий закон о межбюджетных отношениях. В
проекте областного бюджета на 2006 год предус-
мотрены средства в виде соответствующих фон-
дов  для передачи муниципаль-
ным образованиям. Понятно,
что техническое выравнива-
ние бюджетной обеспеченно-
сти не только не создает сти-
мулы к развитию слабых рай-
онов, а наоборот, дестимули-
рует… Исходя из опыта ста-
новления  самоуправления,
мы должны  в дальнейшем
уточнить «правила игры» в ча-
сти расширения доходных ис-
точников, закрепленных за
местными бюджетами».

Следующий год для нас не
будет легким. Нам предстоит
решить многие вопросы соци-
ально-экономического разви-
тия в новой обстановке. Тем
не менее преемственность си-
стемы управления должна
быть сохранена, изменения
должны происходить взве-
шенно, отшлифовываться на
практике и оперативно кор-
ректироваться с учетом реаль-
ной жизни.

Как уже сообщала
«Коммуна», 23 ноября со-
стоялось 9-е заседание
Воронежской областной
Думы, на котором был рас-
смотрен в первом чтении
проект закона «Об област-
ном бюджете на 2006 год».

С информацией об ос-
новных направлениях
бюджетной и налоговой
политики Воронежской
области в 2006 году и на
период до 2008 года выс-
тупил глава администра-
ции области В.Г. Кулаков.

О работе над главным
финансовым документом
и его особенностях депу-
татов проинформировали
начальник Главного фи-
нансового  управления об-
ласти Н.Г. Сафонова, пред-
седатель Контрольно-счет-
ной палаты А.Ф. Дубиков,
председатель комитета
областной Думы по бюдже-
ту, налогам, финансам и
банковской деятельности
А.Е. Вериковский.

В ходе обсуждения от-
мечены как положитель-
ные стороны законопро-
екта, так и его недостат-
ки.

Проект бюджета при-
нят в первом чтении. Его
основные параметры: до-
ходы - 18 млрд. 842 млн.
420 тыс. руб., расходы –
19 млрд. 342 млн. 420 тыс.
руб. Предельный размер
дефицита областного
бюджета - 500 млн. руб-
лей.

Председатель област-
ной Думы В.И. Ключников
дал оценку проведенной
работе на брифинге, по-
священном итогам засе-
дания.

Из выступлений депутатов
Сергей РУДАКОВ
(фракция КПРФ):

- Я не хотел бы вступать в по-
литические разногласия, и тем
не менее. Бюджет – это финан-
совое зеркало всех хозяйствен-
ных процессов на территории об-
ласти. Если мы считаем, что по-
ложение дел в области нормаль-
ное, то бюджет хорош. Если мы
не хотим бледно выглядеть на
фоне других субъектов РФ, то
должны определиться относи-
тельно собственных доходов.

Я когда-то тоже разделял ил-
люзию, что по собственным до-
ходам мы должны отставать от
Липецка, от Белгорода (якобы у
них есть своя сырьевая база и
так далее). А у нас есть «Пав-
ловскгранит», который копейки
платит в областной бюджет. И
этого  никто не замечает, как

будто это не наша сырьевая
база. Так вот первая позиция:
мы не должны по собственным
доходам отставать ни от Липец-
ка, ни от Белгорода, ни от других
регионов. У нас есть свои гиган-
ты, которых нет в соседних об-
ластях. Авиазавод я даже не
считаю, поскольку тут федераль-
ные заказы. А вот когда мы по
переработке отстаем от близ-
лежащих областей, то это уж
совсем никуда не годится.

Многие цифры, которые про-
звучали сегодня в докладе, про-
сто расходятся с действительно-
стью. Когда глава области док-
ладывает, что у нас инвестици-
онно привлекательный регион,
то это противоречит и теории, и
практике сегодняшней регио-
нальной экономики. В докумен-
тах сказано, что на 10 процен-

тов падают инвестиционные
объемы: неблагоприятная обста-
новка, бюрократические барье-
ры. Кто скажет, что создание тех-
нологического центра на базе
«Сименса» – это плохо! Но ведь
это единичные примеры.

Вторая позиция – распреде-
ление того, что получаем на тер-
ритории области. Администра-
ция области говорит о сбаланси-
рованности бюджетов всех уров-
ней в следующем году. Положи-
тельный пример: транспортный
налог, получаемый на террито-
рии областного центра, в 2006
году будет передан городу Воро-
нежу. Но, тем не менее, диспро-
порции сохраняются. Из консо-
лидированного бюджета факти-
чески львиная доля остается в
областном бюджете.  А районам
остаются копейки.

Вопросов по проекту бюдже-
та пока много. И, к сожалению,
далеко не все депутатские заме-
чания и предложения нашли от-
ражение в подготовленном до-
кументе, многие корректировки
остались без внимания.

Алексей БАЖАНОВ
(фракция «Родина»):

- В агропромышленном ком-
плексе области валовая продук-
ция сельского хозяйства по про-
гнозу в будущем году составит
101,6 процента к оценке 2005
года. Сельское хозяйство отне-
сено Президентом к перечню на-
циональных проектов, и такой
скромный рост выглядит, мягко
говоря, странным. Правда, ут-
верждается, что на 2007-2008
год эта динамика увеличится. Но
у меня есть вопрос: за счет чего?

За счет урожайности? За счет
реализации какой-то политики
в этой области?

В связи с этим у меня есть
несколько предложений. Я на-
деюсь, их поддержат депутаты от
сельского хозяйства.

Первое. Коллегам из комите-
та по аграрной политике совме-
стно с главными профильными
управлениями администрации
области еще раз привлечь экс-
пертов и разобраться в динами-
ке роста валовой продукции
сельского хозяйства.

Второе. Предложить админи-
страции области представить на
широкое обсуждение перечень
перспективных проектов в аг-
рарной сфере и сделать упор на
развитие и внедрение  высоких
технологий и культивирование
высокоэффективных культур.

Третье. Просить администра-
цию области направить не ме-
нее 25 процентов дополнитель-
ных доходов на дополнительное
финансирование аграрного сек-
тора. Цифра 25 - обусловленная,
потому что в принципе лишь чет-
вертая часть средств - это имен-
но те деньги, которые так необ-
ходимы этой отрасли.

Виктор МЕСНЯНКИН
(фракция «Единая Россия»):

- У депутатов была возмож-
ность рассмотреть проект бюд-
жета на заседаниях всех коми-
тетов Думы, задать финансово-
му управлению сотни вопросов.
Несомненно, несмотря на про-
звучавшую в адрес документа
критику, бюджет перспектив-
ный, динамичный. Это бюджет
развития, бюджет, который бу-
дет продвигать Воронежскую
область в ее дальнейшем раз-
витии и становлении эконо-
мики.

Надежда САФОНОВА, руководитель
Главного финансового управления Воро-
нежской области, выступила лаконично
и емко.

- Представленный проект бюджета сфор-
мирован, исходя из требований Бюджетного
и Налогового кодексов, областного закона о
межбюджетных отношениях, прогнозных ус-
ловий социально-экономического развития
области, с учетом текущих и перспективных
задач бюджетной политики и является ре-
альным, -  констатировала главный финан-
сист области.

Надежда Георгиевна поблагодарила де-
путатов за совместную конструктивную и
плодотворную работу над проектом закона
об областном бюджете на 2006 год.

- На всех комитетах были подробнейшим
образом рассмотрены расчеты по каждому
виду налоговых платежей, поступающих как в

консолидированный, так и в областной бюд-
жет, и неналоговых доходов. Многие депута-
ты посетили финуправление, интересовались
первичными расчетами по каждому виду на-
логов. Проект был рассмотрен в «нулевом»
чтении, позже, при подготовке к первому чте-
нию,  мы учли по мере возможностей замеча-
ния Контрольно-счетной палаты и предложе-
ния депутатов. В результате доходы бюджета
были увеличены на 146 млн. руб.

Председатель Контрольно-счетной па-
латы Воронежской области Анатолий ДУ-
БИКОВ остановился на тех моментах, кото-
рые вызвали много вопросов и споров на
заседаниях комитетов.

- В законопроекте, представленном в пер-
вом чтении, доходы бюджета планируются с
увеличением к ожидаемым доходам текуще-
го года на 1млрд.  772 млн. руб. Несмотря на

то, что прогнозные показатели достаточно
реалистичны, Контрольно-счетная палата
произвела дополнительные расчеты и выш-
ла с предложением по увеличению доходной
части  бюджета. Предложения были учтены.
Считаю необходимым отметить тот факт, что
прирост собственных доходов в 2006 году
предусматривается в объеме 16 процентов,
или 1млрд. 714,9 млн. руб., а безвозмезд-
ных поступлений из федерального бюджета
- лишь 1 процент, - подчеркнул А. Дубиков.

Как и в прошлые годы, бюджет сохраняет
социальную направленность. На социальную
сферу в 2006 году предполагается напра-
вить половину расходов бюджета, что на 17
процентов  больше, чем в этом году.

Характерной особенностью расходных обя-
зательств бюджета в 2006 году, подчеркнул
выступающий, станет практическая реализа-
ция реформы межбюджетных отношений.

- Вопрос весьма сложный. Муниципаль-
ным образованиям делегированы полномо-
чия по самостоятельному исполнению бюд-
жетов с предоставлением безвозмездных
поступлений из областного бюджета (они
составят почти четвертую часть областного
бюджета). Объем финансовой помощи му-
ниципальным образованиям по сравнению
с текущим годом  увеличивается, она вклю-
чает в себя фонды финансовой поддержки
для выравнивания уровня бюджетной обес-
печенности. Это очень значимый фактор,
поскольку разрыв между бюджетной обес-
печенностью муниципалитетов составляет
8,6 раза. После распределения фонда фи-
нансовой поддержки этот разрыв составит
не более 1,6 раза.

Остановился председатель Контрольно-
счетной палаты на проблемном вопросе о
непогашенных ссудах муниципальными об-

разованиями по бюджетным кредитам. «Мы
предлагаем вернуться к списанию этой бюд-
жетной задолженности, поскольку отдель-
ным муниципальным образованиям для по-
гашения ссуд не хватит их доходов за не-
сколько лет. Например, Подгоренскому рай-
ону, чтобы погасить задолженность, потре-
буется 8 бюджетов текущего года, Эртиль-
скому - 5, Острогожскому – 4. Но в то же
время нельзя делать такие поблажки систе-
мой», - считает Анатолий Филиппович.

Положительно отозвался выступающий об
адресной инвестиционной программе. «Ра-
дует не только то, что финансирование увели-
чено, но и то, что  впервые программа пред-
ставлена в проекте закона в виде программ-
ного исполнения, что влечет за собой повы-
шение ее прозрачности и эффективности».

Вслед за губернатором руководитель КСП
остановился на вопросе реализации облас-

тных программ. «Удельный вес расходов на
их исполнение постоянно растет и составля-
ет 11 процентов  против 2 процентов в теку-
щем году. В нынешнем проекте предусмот-
рено финансирование 33 программ в объе-
ме 2 млрд. 39,9 млн. рублей, что почти в 6 раз
выше уровня текущего года». Выступающий
сделал акцент на том, что треть программ до
сих пор не утверждена Думой, и напомнил
депутатам о необходимости сделать это до
конца текущего года. «Кроме того, в некото-
рых программах объемы финансирования
не соответствуют программным паспортам,
что может отразиться на эффективности их
исполнения».

Несмотря на  указанные замечания, Кон-
трольно-счетная палата одобрила проект
закона об областном бюджете на 2006 год и
нашла документ   соответствующим требова-
ниям действующего законодательства.

Из выступления Александра Вериковского:
- В проекте бюджета нашла отражение

его ориентированность на реализацию при-
оритетных  национальных проектов в сфере
образования, здравоохранения, АПК и жи-
лищного строительства. При среднем увели-
чении расходов областного бюджета на 20
процентов расходы на образование вырос-
ли на 48 процентов, на сельское хозяйство –
на 57 процентов, на здравоохранение – на
26 процентов. Конечно, те суммы, которые
выделены для развития этих приоритетных
направлений все-таки в недостаточном ко-
личестве, не решат всех проблем этих отрас-
лей,  но, в какой-то степени, они помогут с
ними справиться.

Предусмотрено значительное увеличение
расходов в сфере жилищного строительства.
Финансирование по областной целевой про-
грамме «Развитие системы жилищного ипо-
течного кредитования населения Воронеж-
ской области на 2005-2010 годы» увеличи-

лось в 3,7 раза по сравнению с 2005 годом.
По областной целевой программе обеспе-
чения жильем молодых семей  - рост практи-
чески в тридцать раз!

В ходе обсуждения депутатами были выс-
казаны некоторые замечания. О наиболее
существенных я хотел бы упомянуть.

Мы считаем необходимым, чтобы пере-
чень объектов, входящих в областную адрес-
ную инвестиционную программу, утверждал-
ся областной Думой, как это делалось все
предыдущие годы.

Необходимо упорядочить выдачу, списа-
ние и реструктуризацию бюджетных креди-
тов. И обязательно делать это с участием
депутатов областной Думы.

Финансирование целевых программ дол-
жно осуществляться в тех объемах, которые
предусмотрены самими программами перед
их принятием. Учитывая нехватку средств,
считаю целесообразным проведение реви-

зии этих программ. В дальнейшем необходи-
мо проводить увязку принятия этих программ
с перспективами финансовых планов на
трехлетний период.

С переходом на выполнение 131-го зако-
на возникают налоговые проблемы у наших
муниципальных районов и сельских поселе-
ний. В связи с тем, что были произведены
укрупнения налоговых служб, уменьшилось
количество работающих налоговиков,  а со-
ответственно и уменьшились возможности
по собиранию региональных налогов. Феде-
ральные налоги у нас собираются нормаль-
но, даже удачно, а вот сбор региональных и
муниципальных налогов отстает. Поэтому  у
меня есть такое предложение:  выйти с зако-
нодательной инициативой в Государствен-
ную Думу  о принятии закона о введении
региональной налоговой службы, которая за-
нималась бы сбором региональных и мест-
ных налогов.

Владимир Ключников (на брифинге):
- Как вы видели, серьезных

споров и дискуссий проект обла-
стного бюджета на заседании об-
ластной Думы не вызвал. Это
объясняется тем, что была про-
ведена крайне серьезная и скру-
пулезная подготовительная ра-
бота в комитетах.

В результате согласований
удалось добиться увеличения до-
ходной части бюджета на 146
млн. руб. Правда, у депутатского
корпуса были предложения по
увеличению доходной части бюд-
жета на 170 с лишним милли-
онов рублей, однако «подпра-
вить» проект на такую сумму у
нас, к сожалению, не получилось.
Но дополнительно запланиро-
ванные средства пойдут, преж-
де всего, на погашение бюджет-
ного дефицита, который сегодня
определен в 500 млн. руб. Пред-
полагается также увеличить рас-
ходы на социально значимые
сферы.

Более мягко будут выстраи-
ваться межбюджетные отноше-

ния, в частности, между Вороне-
жем и областью. Видя, в каком
состоянии находятся дороги об-
ластного центра, мы отдали все
средства, собираемые на его
территории по транспортному
налогу, Воронежу. Так что город
получит дополнительно часть
средств из областной казны.

Практически ни одна статья
расходов, за исключением, быть
может, транспорта общего
пользования, по сравнению с
прошлым годом не пострадала,
выделение средств не уменьше-
но. Значительно увеличены соб-
ственные доходы областного
бюджета.

Конечно, нам по-прежнему
необходима значительная феде-
ральная помощь. Поэтому
нельзя сказать, что областной
бюджет будущего года вполне до-
статочен. Работать еще нужно
много. Об этом говорили в своих
выступлениях многие депутаты.
В частности, я разделяю мнение
Алексея Бажанова о том, что не-

достаточное внимание уделено
такой определяющей отрасли
экономики области, как сельс-
кое хозяйство. Это особенно
важно в свете тех национальных
проектов, которые провозгласил

Президент.  Мы, безусловно, дол-
жны участвовать в таких госу-
дарственных начинаниях,   и это
можно рассматривать как допол-
нительный источник для подня-
тия экономики нашей области.
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Юридическая помощь - бесплатно
В первом чтении областной Думой был принят  проект  закона
Воронежской области «Об  оказании юридической помощи на
территории Воронежской области бесплатно».
Законопроект, разработанный председателем комитета по
законодательству, безопасности, правам человека и регламен-
ту Александром ПОНОМАРЕВЫМ, определяет порядок предос-
тавления документов, необходимых для получения бесплатной
юридической помощи, а также порядок компенсации расходов
адвокату, оказывающему эту помощь, и размер компенсации.

Актуальность законопроекта,
предложенного А.Пономаре-
вым,  трудно переоценить. Фе-
деральным законом «Об адво-
катской деятельности и адвока-
туре в Российской Федерации»
определены категории граждан
и случаи, по которым им оказы-
вается  юридическая помощь
бесплатно.  Перечень  необходи-
мых документов для получения
бесплатной юридической помо-
щи, порядок их предоставления
этим  законодательным актом
был делегирован субъектам Рос-
сийской Федерации. Несмотря
на то, что Федеральный закон
№63 был принят еще  в 2002
году, на территории Воронежс-
кой области  не было создано
законодательной базы,  необхо-

димой для реализации прав
граждан на  получение бесплат-
ной юридической помощи. Этот
правовой вакуум  теперь  вос-
полняется.

Законопроектом определен
круг лиц, имеющих право на по-
лучение бесплатной юридичес-
кой помощи, и  случаи, когда она
должна быть оказана. Это граж-
дане Российской Федерации,
среднедушевой доход семей ко-
торых ниже величины прожиточ-
ного минимума, установленного
на территории Воронежской об-
ласти, а также одиноко прожива-
ющие граждане, чьи  доходы  ниже
установленной величины. Бес-
платная юридическая помощь
оказывается  в случаях: истцам –
по рассматриваемым судами

первой инстанции делам о взыс-
кании алиментов, возмещении
вреда, причиненного смертью
кормильца, увечьем или  иным
повреждением  здоровья, свя-
занным с  трудовой деятельнос-
тью; ветеранам Великой Отече-
ственной войны – по вопросам,
не связанным с предпринима-
тельской деятельностью; гражда-
нам Российской Федерации, по-
страдавшим от политических реп-
рессий, - по вопросам, связан-
ным с реабилитацией.

Юридическая помощь, со-
гласно законопроекту,  оказы-
вается во всех случаях бесплат-
но несовершеннолетним, содер-
жащимся в учреждениях систе-
мы профилактики безнадзорно-
сти и правонарушений несовер-
шеннолетних.

Законопроект регламентиру-
ет порядок предоставления доку-
ментов гражданами  для получе-
ния юридической помощи на тер-
ритории Воронежской области
бесплатно, а  также  адвокатами,
оказывающими юридическую
помощь бесплатно, для компен-
сации расходов и  ее  размеры.

ТОКАРЕВ Виктор Васильевич, депутат по одномандатному избирательному округу №17, введен
в состав комитетов по бюджету, налогам, финансам и банковской деятельности; по аграрной полити-
ке и  земельным  вопросам.

Введен в состав комитетов

Лекарства «подлечили»

В соответствии с ФЗ-122, ко-
торый и послужил толчком к из-
менению  нормативной базы,
государственное регулирование
отношений,  возникающих в сфе-
ре обращения лекарственных
средств, осуществляется органа-
ми  исполнительной власти
субъектов РФ только в рамках
предоставленных им полномо-
чий.

Согласно новому областному
Закону, к полномочиям органов
государственной  власти Воро-
нежской области относятся раз-
работка и осуществление регио-
нальных целевых программ
обеспечения населения лекар-
ственными средствами. Эти  ре-
гиональные программы ежегод-
но утверждаются  областной Ду-
мой одновременно с Территори-
альной программой государ-
ственных гарантий  оказания
гражданам РФ бесплатной ме-
дицинской помощи.

Сразу в двух чтениях областной Думой  был принят  Закон
Воронежской области «О  лекарственном обеспечении
населения Воронежской области».
Разработку нового законодательного акта определила
необходимость устранения несоответствия областного
Закона «О лекарственном  обеспечении населения и порядке
осуществления фармацевтической деятельности на террито-
рии Воронежской области» №214-11-03 положениям феде-
рального законодательства.

Закон обеспечивает  государ-
ственное регулирование цен на
жизненно необходимые и важ-
нейшие лекарственные сред-
ства путем их  государственной
регистрации, установления пре-
дельных  оптово-розничных цен
и надбавок к ним.

И, наконец, не менее значи-
мая норма, прописанная в За-
коне, которая предусматривает
осуществление учреждениями
здравоохранения мониторинга
побочного действия лекарствен-
ных средств и  оценку эффектив-

ности их использования. В слу-
чае обнаружения неизвестных
ранее побочных действий или
увеличения частоты уже  извест-
ных побочных действий лекар-
ственных средств исполнитель-
ный орган государственной вла-
сти в области здравоохранения
обобщает, анализирует и  публи-
кует  информацию о выявлен-
ных отрицательных побочных
действиях медикаментов.

Несмотря  на то, что феде-
ральным законодательством в
сфере лекарственного обеспе-
чения  населения  субъекту Рос-
сийской Федерации отведено
достаточно узкое правовое  рус-
ло, тем не менее, новый законо-
дательный акт, должен заметно
улучшить  ситуацию  на фарма-
цевтическом  рынке, что самым
благоприятным образом отра-
зится на интересах всех жите-
лей области.

После вступления в действие
Закона Воронежской области «О
лекарственном обеспечении
населения Воронежской облас-
ти» утратили силу  законы о ле-
карственном обеспечении насе-
ления и порядке осуществления
фармацевтической  деятельнос-
ти на территории Воронежской
области  и о внесении измене-
ний  в них.

Права воронежцев на охрану здоровья
заложены в Конституции  страны, их реали-
зация связана с общим уровнем развития
здравоохранения. Законодательные аспек-
ты государственной политики Воронежской
области в сфере здравоохранения, доступно-
сти медико-социальной помощи, социальной
защищенности граждан в случае утраты
здоровья, а также социальной защиты
медицинских и фармацевтических работни-
ков закреплены в проекте закона Воронежс-
кой области «О внесении изменений в Закон
Воронежской области «О здравоохранении в
Воронежской области». Данный законопро-
ект  был принят  на  девятом заседании
областной Думы в  первом чтении.

Принятие этого нормативного акта вызвано
необходимостью приведения областного закона в
соответствие с ФЗ-122, которым к компетенции
субъектов Российской Федерации отнесено пра-
вовое регулирование социальной поддержки и
правовой защиты  медицинских и фармацевти-
ческих работников, оплата их труда.

Законопроект подтверждает целостную поли-
тику в сфере  здравоохранения, вырабатывает
модель государственной системы здравоохране-
ния. К ней, в частности, относятся находящиеся в
государственной собственности и подчиненные
органам управления государственной системы
здравоохранения лечебно-профилактические и
научно-исследовательские, фармацевтические,
аптечные, санитарно-профилактические и другие
учреждения.

В государственную систему здравоохранения,
в том числе входят лечебно-профилактические,

От  закона –
к здоровью

фармацевтические, аптечные учреждения,  созда-
ваемые федеральными органами власти в облас-
ти здравоохранения,  другими федеральными орга-
нами исполнительной власти, органами исполни-
тельной власти  Воронежской области.

К муниципальной системе здравоохранения
законопроектом отнесены находящиеся в муници-
пальной собственности медицинские,  фармацев-
тические и аптечные организации, являющиеся
юридическими лицами.

Законопроект обеспечивает  государственную
политику в области здравоохранения; реализацию
конституционных гарантий оказания гражданам
бесплатной медицинской помощи, ответственность
органов государственной власти,  органов местно-
го самоуправления за нарушение прав граждан на
охрану здоровья и медицинскую  помощь. В проек-
те  закона сохранены принципы профилактичес-
кой направленности медицины, сформулированы
гарантии оказания первичной медико-санитарной
помощи, скорой и специализированной  медицин-
ской помощи, закреплены права пациентов.

В статье 49 законопроекта достаточно подроб-
но изложены принципы социальной поддержки и
правовой защиты медицинских и фармацевтичес-
ких работников, страхование профессиональной
ошибки, защита своей профессиональной чести и
достоинства, совершенствование профессиональ-
ных знаний и ряд других положений.

С учетом изменений, предложенных в законо-
проекте,  администрацией области принято поста-
новление «Об оплате труда работников системы
здравоохранения Воронежской области». Логичес-
ким  дополнением к новому законодательному акту
должно  стать принятие следующих  постановле-
ний: о мерах социальной поддержки в оказании
медико-социальной помощи и лекарственном
обеспечении гражданам, страдающим социально
значимыми заболеваниями; о мерах социальной
поддержки при  оказании медико-социальной по-
мощи гражданам, страдающим заболеваниями,
представляющими опасность для окружающих; об
отдельных вопросах совершенствования профес-
сиональных знаний медицинских и фармацевти-
ческих работников; о порядке предоставления мер
социальной поддержки медицинских и фармацев-
тических работников; о размере и  порядке обяза-
тельного страхования медицинских и фармацев-
тических работников; о   денежном пособии в слу-
чае гибели работников организаций здравоохра-
нения,  находящихся в ведении Воронежской обла-
сти; о порядке обеспечения бесплатными медика-
ментами для лечения ВИЧ-инфекции в амбулатор-
ных условиях и  ряд других  нормативных правовых
документов.

Над законопроектом, принятым в первом чте-
нии, еще предстоит  работа - и депутатам, и орга-
низаторам здравоохранения, и государственным
органам власти Воронежской области, и юрис-
там. Но главное, наконец разработан документ,
который положил начало формированию законо-
дательной базы,  важной для   населения  области,
медицинских и  фармацевтических работников
отрасли.

Члены Совета решительно и с негодованием осужда-
ют имевшие место в последние годы акты вандализма
на кладбищах города Воронежа - надругательства над
памятниками, хищения цветных металлов и другие оск-
вернения могил, которые ведут к росту межнациональ-
ного и межконфессионального противостояния.

Мы просим всех жителей области осознать, что ста-
бильность в нашем регионе  во многом зависит от нашей
веротерпимости, и еще раз подтверждаем свою готов-
ность к обсуждению любых межконфессиональных про-
блем и спорных вопросов, в том числе и с участием
представителей органов власти.

ОБРАЩЕНИЕ
Совета по взаимодействию с религиозными

конфессиями к гражданам области
по поводу актов вандализма на кладбищах

города Воронежа
Мы полагаем, что сотрудничество должно проходить

в условиях взаимного уважения участников диалога,
готовности к конструктивному обсуждению всех возни-
кающих проблем, что непременно приведет к большой

веротерпимости, подлинной любви и истинному уваже-
нию друг друга представителей разных конфессий и на-
циональностей.

Одновременно мы обращаемся к родителям подрост-
ков и правоохранительным органам с просьбой обра-
тить повышенное внимание к поднятой проблеме, чтобы
полностью исключить акты вандализма на наших клад-
бищах, и чтобы  «любовь к отеческим гробам»  жила в
сердце каждого воронежца, стала характерной чертой и
внутренней потребностью  наших людей.

Принято на заседании Совета 14 ноября 2005 года.

ПЕРЕКРЕСТКИ РЕФОРМ

На изгибе
стальной

колеи

Иван ВАСИЛЬЕВ, депутат областной Думы

Почему именно Воронежское
отделение железной дороги ста-
ло лишним структурным звеном
на Юго-Восточной? Убежден, что
решение о его ликвидации про-
диктовано не более чем конъ-
юнктурными  соображениями.
Последние четыре года это отде-
ление  было стабильным во всех
отношениях подразделением
Юго-Восточной дороги, а по по-
казателям безопасности движе-
ния – одним  из лучших. И даже
на фоне разразившегося на до-
роге кризиса оно выглядело
предпочтительнее остальных
пяти отделений.

 Напрашивается первый воп-
рос: «Зачем упразднять подраз-
деление, которое хорошо рабо-
тает?» По тем же мотивам Воро-
нежское отделение дороги уже
упразднялось в 1996 году. Вы-
нуждены были его реанимиро-
вать. В связи с этим второй воп-
рос: «Зачем дважды наступать на
одни и те же грабли?» А в третьих
– на сети дорог России никто не
додумался пойти на сокращение
«столичного» отделения, посколь-
ку в  областных центрах, как пра-
вило (и Воронеж не исключение),
сконцентрировано наибольшее
количество предприятий, пользу-
ющихся услугами железнодорож-
ного транспорта.

Нет ответов на эти вопросы.
Поэтому есть основания пола-
гать, что кому-то надо было, ис-
пользуя кризисную ситуацию, с
кем-то свести счеты и освободить-
ся от неугодных. И этот вывод
подтвердила сама процедура
ликвидации и высвобождения
работников. Вот и вся истина.

Ясно, что это весьма болез-
ненный процесс. Он еще продол-
жается и, думается, закончится
не скоро. Будут еще судебные
иски, отмены непродуманных
приказов, восстановление лю-
дей в своих правах. Ибо ликви-
дационные мероприятия прово-
дились в таком спешном поряд-
ке, что создается впечатление,
будто руководители дороги за-
были о Трудовом кодексе. Вот
почему в текущем году приори-
тетами моей депутатской дея-
тельности стали моральная и ма-
териальная поддержка железно-
дорожников ликвидированного
отделения, оказание им помо-
щи в поиске новой работы.

Совсем недавно железнодо-
рожная компания в целом и Юго-
Восточная дорога в частности
торжественно отметили двухле-
тие акционирования Российских
железных дорог. Однако давать
однозначную оценку проводи-
мым  здесь реформам, на мой
взгляд, преждевременно. Да и
судить о них в целом по тому, как
они проводятся на Юго-Восточ-
ной дороге, было бы тоже невер-
но. Тем более, что все, о чем я
говорил выше, больше дискре-
дитирует суть проводимых пре-
образований. Хотя многое и без
того вызывает беспокойство.
Скажем, лишение хозяйствен-
ной самостоятельности таких
структурных подразделений, как
станции, дистанции, депо, да и
отделений дороги, ни к чему хо-
рошему не приведет. Нарушает-
ся управляемость трудовыми
коллективами, а, следовательно,
ухудшается содержание техни-
ческих средств и подвижного
состава. И даже передача объек-

Как известно, в ходе реформирования системы железнодо-
рожного  транспорта России было ликвидировано как само-
стоятельная структурная единица Воронежское отделение
Юго-Восточной железной дороги. О проблемах, возникающих
в связи с этим поворотом реформы на региональном уровне,
и подходах к их решению размышляет   депутат областной
Думы, теперь уже бывший начальник отделения Иван Степа-
нович ВАСИЛЬЕВ.

тов соцкультбыта в муниципаль-
ную собственность, что преду-
смотрено первым этапом рефор-
мирования, не во всем прошла
гладко. Вполне резонна поста-
новка вопроса региональными
и муниципальными органами о
коммунальном, медицинском и
культурном обслуживании же-
лезнодорожников, проживаю-
щих в населенных пунктах - спут-
никах железнодорожного транс-
порта. Словом, во многом, что
сегодня происходит на железной
дороге, пока больше вопросов,
нежели ответов.

Разумеется, проблемы ре-
формы на транспорте имеют не
только внутренний характер.
Самым непосредственным обра-
зом они касаются жизнедеятель-
ности субъектов Федерации, в
том числе и нашей области.

Главная забота любой влас-
ти, причем на всех уровнях, - за-
бота о состоянии экономики ре-
гиона, а, следовательно, о соб-
ственном товаропроизводителе.
Аксиома, не требующая доказа-
тельств: будет налогооблагае-
мая база – будет бюджет, будет
возможность решать все  про-
блемы. Железная дорога – одна
из ключевых отраслей экономи-
ки, можно сказать, ее нерв, ее
артерия. Поэтому в условиях ре-
формы я вижу немаловажную
роль органов власти в формиро-
вании таких трехсторонних от-
ношений, а если хотите, и согла-
шений, которые бы обеспечива-
ли бесперебойное транспортное
обслуживание предприятий, свя-
занное с завозом сырья и реа-
лизацией готовой продукции. Это
и содержание подъездных путей,
и развитие погрузочно-разгру-
зочных фронтов, и наиболее эф-
фективное использование под-
вижного состава. Действия же,
связанные с ликвидацией струк-
турных подразделений железно-
дорожного транспорта, сокраща-
ют налогооблагаемую базу и, как
следствие, приводят к потерям
доходной части бюджета. Ска-
жем, с упразднением  Воронеж-
ского отделения дороги  наша
область потеряла 60 млн. руб., а
город Воронеж - 200 млн. руб. за
счет сокращения поступлений от
единого социального налога.

Уже в ближайшее время мо-
жет возникнуть проблема ком-
пенсации выпадающих доходов.
Многие категории населения, в
том числе и Воронежской облас-
ти, пользуются правом льготно-
го проезда  по железной дороге.
Раньше все связанные с этим
убытки компенсировались из
государственного бюджета. Се-
годня же область имеет дело не с
государственной, а с коммерчес-
кой компанией, которая не мо-

жет и не хочет работать себе в
убыток.  Порядок погашения за-
долженности также должен ре-
гулироваться соответствующими
договорными отношениями.

Сегодня проблематична судь-
ба малодеятельных участков.
Скажем, пригородное движение
на участках Воронеж – Рамонь,
Воронеж – Анна приносит ком-
пании от 8 до 12 млн. рублей
убытка в год. В грузовом движе-
нии убыточны аэропортовская и
шиловская  ветки, участок Коло-
дезная – Нововоронеж. Пробле-
ма, требующая скорого решения.

Словом, реформа на желез-
ной дороге, так или иначе, кос-
нется региона в целом, а мест-
ных товаропроизводителей – в
первую очередь. Поэтому на пер-
вом этапе, полагаю, назрела
пора принятия областного зако-
на об объединениях работода-
телей, аналогичного федераль-
ному, с полноправным предста-
вительством всех отраслей эко-
номики, в том числе и железно-
дорожников.  Тогда и трехсто-
роннее соглашение, о котором
сказано выше, станет более все-
объемлющим документом, регу-
лирующим взаимоотношения
сторон. Кстати, в семи субъектах
Федерации такие нормативные
акты приняты и работают не бла-
го их экономики и населения.

Сегодня много говорят о бли-
жайшей ликвидации всей Юго-
Восточной железной дороги.
Официального решения на сей
счет нет, но недавно в «Новой
газете» об этом заявил замести-
тель начальника дороги по кад-
рам и социальным вопросам
Ю.В.Офицеров. Этот «вброс» ин-
формации весьма  симптомати-
чен. Мое мнение: при таком ве-
дении хозяйства на дороге все
может быть. Вспомните первый
закон Паркинсона: если чинов-
ник размножается независимо
от объемов выполняемой рабо-
ты, если он увлеченно занимает-
ся обустройством своего офиса,
если он заболел непризавитом
– учреждение умирает. Все при-
знаки выше названного закона
в нынешнем управлении ЮВЖД
налицо.

Последствия этого уже испы-
тывает на себе большая часть
коллектива ЮВЖД, в особеннос-
ти ее бывшего Воронежского от-
деления. Для такого вывода есть
все основания. Я, например, -
железнодорожник в третьем по-
колении, при профильном обра-
зовании прошел путь от стрелоч-
ника до начальника дороги, а се-
годня оказался перед необходи-
мостью смены  рода деятельнос-
ти.  И таких примеров много. Обид-
но даже не за то, что не дали
оставшиеся пять лет доработать
до пенсии. Просто не по себе от
того, что кадровым специалис-
там предпочли агрария, автомо-
билиста, многих морально неус-
тойчивых, но послушных людей.
Можно ли себе представить пас-
туха за контроллером современ-
ного локомотива? Нельзя. Но как
раз от непрофессионализма, по-
лагаю, и все нынешние беды на
Юго-Восточной. Это измерение
реформы вроде бы не имеет от-
ношения к ее целям и задачам,
но, к сожалению, оно определяет
многое. И в дальнейшем неиз-
бежно скажется на результатах
проводимой структурно-экономи-
ческой перестройки. Поэтому на
региональном уровне мы долж-
ны и можем сделать многое для
того, чтобы смягчить негативные
последствия некоторых из при-
нимаемых решений для судеб
людей, экономики и социальной
сферы области.

ДЕПУТАТСКИЙ ДНЕВНИК
Евгений КИТАЕВ реализует  серьезную программу   помощи меди-

цинским и  образовательным  учреждениям  области.  Так,  депутатом
были  выделены  средства  на строительство  пристройки к школе села
Ямное Рамонского района, ремонт хирургического отделения детской
больницы №7 города Воронежа.   Не остались без поддержки  средняя
школа №28 и школа-интернат №1. Сто тысяч  рублей  передал Евгений
Петрович  на строительство церкви  в селе Чигла  Таловского района.

* * *
Прихожане Казанского храма с благодарностью вспоминают Вален-

тина ПАВЛОВА,  благодаря  помощи  которого проведены  ремонт  и
благоустройство автодороги,  ведущей к храму.

* * *
В детском саду  села Отрадное Новоусманского района  появился

комплект  новой мебели.  А  приобрести  обстановку  помог  Андрей
ЗОТКИН.

* * *
 Хороший подарок сделал Иван ЛАЧУГИН  школьникам средней шко-

лы села Валентиновка Кантемировского района – музыкальный  центр.
Теперь все торжественные мероприятия и праздничные  вечера  прохо-
дят в  музыкальном сопровождении,  появилась  возможность проводить
дискотеки.

* * *
Сергей ЛУКИН  держит  слово,  данное им   своим  избирателям.

Поселок  Придонской стараниями  депутата  преобразился:  проложен
асфальт  на дорогах, придомовых территориях, построены новые авто-
бусные остановки, отремонтированы  подъезды в  нескольких домах.
Программа  благоустройства поселка, разработанная Сергеем Никола-
евичем,  выполняется.

* * *
Значительную помощь в создании условий труда специалистов коми-

тета социальной защиты населения управы Коминтерновского  района
оказал Владимир ЭКТОВ, предоставив  семь жидкокристаллических
мониторов на общую сумму 50 тысяч рублей. В   канун Всероссийского
праздника День матери Владимир Николаевич  тепло поздравил много-
детных матерей своего  избирательного округа, передал им  подарки. К
депутату Эктову  нередко  обращаются с просьбой в проведении лечения,
организации консультаций.  Инвалиду А. Хрипушину  Владимир Никола-
евич  не только  помог  восстановить группу инвалидности, но и решает
вопрос  его кардиохирургического  лечения.

* * *
  Одиннадцати россошанским семьям, пострадавшим  от пожара,

Анатолий ШМЫГАЛЕВ выделил 55 тысяч рублей.  Кроме того,  из
депутатского фонда было направлено 35 тысяч рублей школе №84 по-
селка Тепличный. На эти средства в школьном  дворе  установлены
ворота. Анатолий Петрович  дважды из собственных средств  направлял
помощь  девятилетней девочке из Новохоперска Алине Щербаковой для
проведения  оперативного лечения в столице.

* * *
Александр ПОНОМАРЕВ  вручил   футбольные мячи команде-победи-

тельнице областного турнира по мини-футболу «Двор без наркотиков»,
который проходил в Новой Усмани.

РЕЗОНАНС

Это правильное предложение, ибо, как мне кажется, власти до
1 марта 2006 года не успеют  подготовиться к этой важнейшей
реформе. А население вообще не готово брать на себя ответствен-
ность за содержание всего дома, его коммуникаций и мест общего
пользования, а также их обслуживания и ремонта за свой счет.

Однако важнейший вопрос при переходе на новый способ управ-
ления многоквартирным домом  (неважно, какой) – в каком техни-
ческом состоянии находится этот дом. Одно дело, когда он новый,  и
совсем другое – если  десятки лет не ремонтировался. Депутат
Александр Корнев, представлявший законопроект, пояснил, что пред-
ложенная поправка позволит решить организационные и правовые
вопросы  и дать время для приведения в должное состояние старого
жилого фонда.

К сожалению, новый Жилищный кодекс не содержит требований
к состоянию жилого фонда при организации товариществ собствен-
ников жилья или при выборе другого способа управления домом.
Пользуясь этим, местные власти, по-моему, и не собираются приво-
дить жилье в «должное состояние». Значит, новый способ управле-
ния домом будет навязываться независимо от того, развалюха это
или новое элитное строение. После чего вся ответственность и рас-
ходы по обслуживанию и ремонту всего дома (начиная от подвала и
кончая крышей), коммуникаций и мест общего пользования в нем,
включая прилегающую территорию, лягут на плечи и кошельки соб-
ственников жилых помещений?

К такому развитию событий население, повторю, не готово   ма-
териально. Ибо сотни домов требуют капитального и среднего ре-
монта. На это потребуются большие деньги. И далеко не все жильцы
(бюджетники, пенсионеры и др.) смогут вынести такую ношу.

Небезынтересно, что власть, как центральная, так и местная, об
этом молчит. Разговоры идут лишь о подготовке кадров управления.
А ведь этот вопрос посерьезнее монетизации льгот и касается не
части населения, а всех граждан. Негативные результаты обязатель-
но скажутся через годы, когда жилой фонд окончательно придет в
негодность.

В этой связи хочется напомнить историю перевода ведомственно-
го жилья в категорию муниципального. Были жесткие требования, с
которыми были вынуждены считаться собственники домов, переда-
вавших жилые дома на баланс города. То же должно быть и в нашем
случае. Необходимо сперва  привести жилье в должное состояние,
отремонтировать коммуникации и т.д. А после этого передать в соб-
ственность населения и ввести новые способы управления.

Поэтому целесообразно депутатам областной Думы вернуться к
этому вопросу и внести в порядке законодательной инициативы в
Госдуму проект закона (изменений в Жилищный кодекс) о приведе-
нии жилья в необходимое техническое состояние за счет государ-
ства, которое обязательно должно предшествовать  передаче дома
в собственность жильцов и введению нового способа управления
им. А депутатам Госдумы от Воронежской области следует поддер-
жать эту инициативу.

Григорий ГРАНОВСКИЙ.
г. Воронеж.

�����«Повремените!»
- под таким заголовком в вашем выпуске «Областная Дума»
(«Коммуна» от 20.10.2005) была опубликована заметка, в
которой сообщалось, что депутаты областной Думы приняли
решение внести в Госдуму в порядке законодательной
инициативы проект Федерального закона об изменении
срока выбора гражданами способа управления многоквар-
тирным домом с 1 марта 2006 года, предусмотренного ст. 18
Федерального закона «О введении в действие Жилищного
кодекса РФ», до 1 января 2007 года.

РЕАЛЬНАЯ ЭКОНОМИКА

Есть  миллиард бутылок, есть и  льгота
Депутаты на восьмом  заседании областной  Думы единоглас-
но поддержали сразу в двух чтениях Закон Воронежской
области «О предоставлении государственной (областной)
поддержки организациям, осуществляющим производство
полых стеклянных изделий, для  реализации инвестиционных
проектов в рамках программы экономического и социально-
го развития Воронежской области на 2002-2006 годы».

Решение депутатов о поддерж-
ке совпало со  знаменательным
для всего коллектива  РАСКО со-
бытием – выпуском  миллиард-
ной бутылки.   При  этом  торже-
ственном  событии присутствова-
ли  председатель областной Думы
Владимир Ключников и предсе-
датель комитета по промышлен-
ности, транспорту, связи Николай
Послухаев.  Предприятие не толь-

ко наращивает  выпуск продук-
ции, но и  обновляет оборудова-
ние, внедряет  новые технологии,
выполняет  социальные обяза-
тельства перед коллективом. В
успехе  коллектива есть и   нема-
лый вклад  законодательной вет-
ви власти, ведь  третий год подряд
решением  областной Думы  пред-
приятию  предоставляются  нало-
говые  преференции.

Областная поддержка в  виде
уплаты налога на прибыль и  нало-
га на имущество  распространяет-
ся на прибыль в сумме 95 милли-
онов 600 тысяч рублей, получен-
ную  в 2006 году организациями,
осуществляющими производство
полых стеклянных бутылок, и  на
имущество организаций стоимо-
стью  339 миллионов 91 тысяча
рублей, созданное в  рамках реа-
лизации инвестиционных проек-
тов.

Предоставленные льготы  в ча-
сти средств,  зачисляемых в  обла-
стной бюджет,  в сумме 11 милли-
онов 284 тысячи рублей, из них по
налогу на прибыль – 3 миллиона
824 тысячи рублей,  налогу на иму-

щество – 7 миллионов 460 тысяч
рублей, позволят произвести до-
полнительные инвестиции в мо-
дернизацию  оборудования и  рас-
ширение производства.

В  ходе реализации инвестици-
онных проектов организациями
стекольной промышленности за
период 2003-2005 годов объемы
производства выросли в три раза
и достигли 925 миллионов рублей
в год,  объемы налоговых плате-
жей в бюджеты  области и вне-
бюджетные фонды увеличились в
два раза и составляют 61 милли-
он рублей.

В результате  реализации ин-
вестиционных проектов в 2006
году выручка от реализации про-

дукции к уровню 2005 года оце-
ночно увеличится на 18 процен-
тов, среднемесячная заработная
плата - на 20 процентов и соста-
вит 10 тысяч 400 рублей, при  этом
в областной бюджет поступит 28
миллионов 300 тысяч рублей на-
логовых платежей.

Налоговые льготы,  предостав-
ляемые предприятию, способ-
ствуют привлечению инвестиций
в экономику области,  повыше-
нию конкурентоспособности вы-
пускаемой  продукции. Но,  как
было отмечено на заседании об-
ластной Думы,  государственная
поддержка в виде льгот направ-
ляется  предприятию в  после-
дний раз.
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Когда главного государственного сани-
тарного врача страны Геннадия Онищенко
спросили об эпидемической ситуации с ВИЧ-
инфекцией, он ответил: «Ничего утешитель-
ного, ситуация напряженная. В России нет
ни одного региона, свободного от ВИЧ, и чис-
ло инфицированных растет с каждым годом.
Болезнь унесла почти 35 тысяч жизней».

Посмотрите на таблицу – по сравнению
с другими российскими территориями Во-
ронежская область выглядит довольно бла-
гополучно. Поэтому надо благодарить ра-
ботников Центра по борьбе со СПИДом и
сотрудников наркологического диспансера
во главе с их руководителями, заслуженны-
ми врачами России Татьяной Мамчик и Ана-
толием Прудниковым. Они в нелег-
ких условиях умудряются держать
ситуацию под контролем. Слово «не-
легких» весьма к месту, потому что
контингент больных, с которым они
работают, весьма специфический, а
здания, где размещаются их служ-
бы, лишь кое-как приспособлены к
такой работе.

Нынче на всей территории Воро-
нежской области не осталось ни од-
ного района, свободного от вируса
иммунодефицита. С 1989 года, ког-
да стали фиксировать его появле-
ние, зарегистрировано 658 ВИЧ-ин-
фицированных и больных СПИДом.
Нынче таких несчастных 433 чело-
века. Разница – под могильными
крестами, либо в воронежской зем-
ле, либо на родине у заразившихся, в других
городах и весях. Конец у заболевших, как
правило, один – чуть раньше или чуть поз-
же. Кстати, многие относятся к страшному
диагнозу философски: видно, судьба такая.
Не думая почему-то, что такую судьбу в 99
процентах случаев они сотворили своим об-
разом жизни.

Живущий в Воронеже молодой человек
(не бомж какой-нибудь пропащий или опус-
тившийся пьяница) решил жениться на по-
нравившейся ему женщине. Перед самой
свадьбой случайно узнает о ее страшной тай-
не. Идет к врачам, и те ему объясняют, что
возможность заражения и его самого, и бу-
дущего потомства чрезвычайно высока, а
потому советуют ему не делать опрометчи-
вого шага.  В ответ – малосвязные слова о
любви до гроба. Гробы еще будут у них впе-
реди, а пока, через два года после свадьбы,
ВИЧ-инфекция выявлена не только у моло-
дого супруга, но и у появившегося младен-
ца. Свои жизни двое взрослых сгубили по
собственной глупости. Но зачем они невин-
ному ребенку жизнь сломали?

Кто же основные распространители ВИЧ?
С начала нынешнего десятилетия ситуация
начала резко меняться. Если в 2001 году
вирус в основном поставляли наркоманы со
своими грязными шприцами, а половой путь
не превышал 5 процентов, то в 2003 году
он вырос в четыре раза, а в этом году уже в
восемь раз. Уменьшение парентерального
пути дает профилактическая работа нарко-
логической службы области. Увеличение за-
ражений через сексуальную связь – в нрав-
ственной распущенности немалой части мо-

Сегодня – Всемирный день борьбы со СПИДом

Болезнь образа жизни
лодежи, которой, по ее же выражению,  «все
по барабану». Социологические опросы, про-
веденные в области среди молодежи от 14
до 18 лет, показали, что 77 процентов зна-
ют о последствиях ранней сексуальной бе-
залаберной активности. При этом каждый
четвертый респондент заявил, что никакие
знания не влияют на его поведение, а бо-
лее 21 процента опрошенных принципиаль-
но не пользуются защитными средствами
при половом акте. То есть, даже зная о фи-
нале ВИЧ-инфекции, многие молодые люди
рискуют по-прежнему крутить эту «русскую
рулетку».

Конечно, большинство заразившихся
придут потом в Центр СПИДа, и врачи нач-

нут лечение. Годовая его стоимость для од-
ного больного составляет в среднем 280 ты-
сяч рублей. Это только высокоактивная ан-
тивирусная терапия без учета цены лечения
многочисленных присоединившихся инфек-
ций. Вот во что обходятся государству поло-
вые игры взрослых людей.

Говорят, что вакцина от ВИЧ уже изобре-
тена, однако, пока она не пройдет пятилет-
ние клинические испытания, заявлять что-
либо о ее безопасности и эффективности не
имеет смысла. Клинические испытания
пройдут на здоровых людях из групп риска.
В основном это могут быть наркоманы, по-
скольку каждый из них ходит под угрозой за-
ражения. Так что найти добровольцев не бу-
дет проблемой. Проблема в другом – хватит
ли у государства средств на такие длитель-
ные и дорогостоящие испытания? Ведь, как
заявил в интервью «Московскому комсо-
мольцу» руководитель Федерального научно-
методического центра СПИД Вадим Покров-
ский, «уже через 5-6 лет нам только на лече-
ние ВИЧ-носителей не хватит бюджета все-
го здравоохранения!».

Конечно, те, кто заразился страшной бо-
лезнью при половом удовольствии или через

грязный шприц при удовольствии наркоти-
ческом, сами себе вырыли могилу. Но есть и
неповинные люди. Вспомните трагедию де-
сятков ребятишек из Элисты, которых зара-
зили в детской больнице. В Воронеже срав-
нительно недавно тоже произошла беда: в эк-
стренной ситуации женщине перелили кровь
от ВИЧ-инфицированного. Как могло такое
произойти? Ответ в изощренных особеннос-
тях биологического развития вируса.

ВИЧ – это медленная инфекция, в отли-
чие от гриппа, например. Человек может
быть уже инфицирован, но внешне никаким
образом это не проявится. Больше того,
даже никакими тестами невозможно выя-
вить вирус в это время. Нередки случаи, ког-

да анализы крови заражен-
ных людей не показывают ис-
тинной картины. Этот период
называется «серонегатив-
ным», и он, конечно, крайне
беспокоит специалистов, по-
скольку бывали случаи зара-
жения от доноров именно в
этот период. Поэтому недавно
появилось такое понятие, как
«карантинизация крови»: то
есть сданную донором кровь
закладывают на хранение.
Через полгода он вновь при-
ходит на станцию перелива-
ния, сдает анализы, и если ре-
зультаты нормальные, то та,
прежде сданная кровь, ис-

пользуется для переливания, а новая порция
опять закладывается на хранение. Вроде бы
ошибка исключена, но в экстренных ситуа-
циях, когда речь идет о спасении жизни уми-
рающего человека, врачи могут использо-
вать только что взятую от донора кровь.
Здесь-то и возможен драматический исход.

Развивается ВИЧ-инфекция медленно.
Человек живет себе спокойно, ничего у него
не болит, он и не думает обследоваться, по-
тому как знать не знает, какой уже начался
процесс в его организме. Вроде бы никаких
симптомов нет, но иммунная система мед-
ленно выходит из строя.  Дальше может при-
соединиться все что угодно – и пневмония,
и грипп, и гепатит. Любая, даже незначитель-
ная по обычным меркам инфекция становит-
ся причиной необратимых и несовместимых
с жизнью изменений. Сейчас уже начали
умирать больные, инфицированные в 1992-
1993 годах. Ресурс защиты у них выработан,
иммунная защита бессильна – сделать ни-
чего нельзя. Естественно, врачи областного
центра по профилактике и борьбе со
СПИДом как могут стараются продлить
жизнь своих пациентов. Но, увы, врачи у нас
пока не боги…

Борис ВАУЛИН.

Сегодня, 1 декабря, с 9 до 18 часов специалисты Областного центра по профилак-
тике и борьбе со СПИДом готовы дать бесплатную консультацию по проблемам ВИЧ-
инфекций любому жителю города и области. Тел. 13-67-42.

Сегодня в пабе «100 ручьев» (ул.Кирова, 5, тел. 71-33-32) с 15 часов проводится
акция «Остановите СПИД». Пришедших ждут интерактивная беседа со студентами во-
ронежских вузов, ток-шоу педагогического объединения «Точка отсчета», выступле-
ния рок-групп, просмотр кинофильма «Последние дни». Вход свободный.

В последнее время бензин все
чаще называют «кровью» эконо-
мики. Пережми артерию и остано-
вится движение товаров и услуг,
сделай дороже – отразится на тех
же продуктах, товарах и услугах.
Судя по сегодняшним ценам,
кровь эта течет «голубая», а каче-
ство ее далеко не всегда благо-
родного происхождения. Каждый
четвертый литр топлива, продан-
ный на российских АЗС, по стати-
стике МВД, – поддельный. Прав-
да, в случае с фирменными зап-
равками – ЮКОСА, Лукойла, ВТК
– вопрос фальсификации топли-
ва не стоит, поскольку качество
горючего проверяется на нефте-
перерабатывающих заводах пе-
ред заправкой бензовозов, затем
на нефтебазе и потом уж на самих
АЗС.

Основными игроками на роз-
ничном топливном рынке Воро-
нежской области являются изве-
стные фирмы и порядка 38 про-
центов самостоятельных мелких
продавцов. Этим индивидуаль-
ным предпринимателям после-
днее время приходится нести удар
от растущих оптовых цен на топ-
ливо. Альтернативный путь сохра-
нения прибыли многим из них ви-
дится в реализации некачествен-
ного продукта. Тут на сцену выхо-
дит основное действующее лицо
топливных афер - прямогонный
бензин. В производстве нефте-
продуктов на его долю приходит-
ся до 30 процентов. Так, владелец
АЗС приобретает прямогонный
бензин, облагающийся нулевым
акцизом, перерабатывает его в
кустарных условиях и затем про-
дает как качественное топливо.
При этом октановое число «пря-
могонки» в 54-66 единиц искусст-
венно повышается до норм высо-
кооктановых смесей (не ниже 80).

- Сегодня в Воронежской обла-
сти более 370 АЗС. Нам приходит-
ся проводить большую работу,
чтобы проверить эти заправки, –
рассказал начальник Управления
по экологии администрации обла-
сти Анатолий Бородкин на пресс-
конференции, посвященной воп-
росам обеспечения качества мо-
торного топлива в Воронежской
области. – Только смотрим мы в
основном правомерность соору-
жений заправочных станций, и у
70 процентов из них отсутствует
заключение экологической экс-
пертизы.

Как замечает заместитель на-
чальника Центрально-Чернозем-
ного филиала ФГУ «Управление
энергосбережения и энергоэф-
фективности в Средне-Окском
регионе» Иван Занюк, нынешние
надзорные органы не имеют дос-
таточных полномочий, чтобы вли-
ять на недобросовестных вла-
дельцев АЗС, и таким образом
функции контроля качества бен-
зина не осуществляет ни одна гос-
структрура.

 Отсюда возникают мысли: раз
нет контроля, значит, о качестве
необязательно беспокоиться. В
суррогатных ГСМ используются
высокотоксичные компоненты
(бензол, толуол, ферроцен и др.),
которые влияют на износ узлов и
деталей автомобиля. Так, по дан-
ным Центра независимой потре-
бительской экспертизы, в 2004
году в Центр обратилось более
сотни владельцев дорогих инома-
рок, которые вышли из строя в
результате использования нека-
чественного бензина. От него
страдают не только автомобили -
огромный вред наносится эколо-
гии и здоровью людей. По словам
главного эколога области Анато-
лия Бородкина, замеры на пере-
крестках по саже, свинцу и тому
подобным вредным веществам
превышают предельно допусти-
мые нормы на 30-50 процентов.
В областном центре не менее 80

Химичишь
на бензине -
прогоришь!
В Воронеже намерены ввести
областной закон о контроле за
топливом на АЗС, не дожидаясь
федеральной нормативной базы

процентов всех атмосферных заг-
рязнений, выбрасываемых в ат-
мосферу, приходится на автотран-
спорт.

Минпромэнерго представил в
Думу законопроект «О требовани-
ях к бензинам, дизельному топли-
ву и другим горюче-смазочным
материалам». Согласно этому до-
кументу в России скоро будут вве-
дены более жесткие требования
к бензинам, чтобы они стали
чище и лучше. Кроме того, со-
гласно новому регламенту, не-
фтяным компаниям будет выгод-
нее производить топливо, соот-
ветствующее стандартам Евро-4,
так как в этом случае он будет
облагаться пониженными акци-
зами. Одновременно с этим пре-
дусматривается введение очень
больших штрафов для тех фирм,
которые выпускают некаче-
ственный бензин.

Но как было замечено на
пресс-конференции, думцам
пока будет не до проекта, у них
идет обсуждение бюджета. То
есть пока народные избранники
его рассмотрят, пока он вступит
в силу, пока его «обкатают» и от-
работают механизм, в лучшем
случае качество бензина в стра-
не начнут контролировать с 2008
года. Предлагая не медлить, Во-
ронежская топливная ассоциа-
ция и областное управление по
экологии выступают с инициати-
вой принять закон, позволяю-
щий региональным властям при-
менять штрафные санкции к вла-
дельцам АЗС, которые торгуют
некачественным бензином. Об-
ластной закон в общем  и целом
будет походить на 33-й столич-
ный «Об ответственности за реа-
лизацию моторных топлив, не
удовлетворяющих экологичес-
ким требованиям», который на-
лагает штрафы на недобросове-
стных заправщиков в среднем до
200 тысяч рублей. Сегодня воро-
нежский законопроект находит-
ся на рассмотрении у думских
юристов. Для контроля качества
бензина планируется создать от-
дел из нескольких инспекторов
при областном управлении по
экологии. Разработчики проекта
просчитывают, в какую сумму
может обойтись облбюджету его
реализация, а также определе-
ние для нарушителей меры нака-
зания.

- Если в Москве одна АЗС при-
ходится на 12-13 тысяч человек,
в Петербурге – 14-15 тысяч об-
служивает. В Воронеже, несмот-
ря на то, что число автомобилей
пропорционально населению
меньше, по количеству автозап-
равок на душу населения мы об-
гоняем обе столицы, 8 300 чело-
век на одну заправку. По логике
вещей, чем больше АЗС, тем бо-
лее качественные услуги должны
оказываться в этой конкурент-
ной борьбе. Но за качество про-
дукции в основном борются
ЮКОС, Лукойл, ВТК,- отмечает
вице-президент Воронежской
топливной ассоциации Алек-
сандр Лубенцов.

Как и в Москве, ВТА планиру-
ет разработать специальный эко-
логический знак качества «эко-
топливо», который по результа-
там проверок получат заправки,
продающие качественный бен-
зин. Пока это в планах, может
быть, и ближайших, уже с 1 де-
кабря открыта «горячая» линия.
По тел. 95-51-04 каждый автомо-
билист, недовольный качеством
бензина на отдельных заправ-
ках, может высказаться, попол-
нив, таким образом, базу недо-
бросовестных владельцев АЗС. С
принятием закона предстоит ра-
зобраться с продавцами некаче-
ственного топлива.

Галина РОХМИН.

Воронежские школьники стали президентскими
стипендиатами-2005 в рамках федеральной целе-
вой программы «Одаренные дети России». На днях
они вернулись из столицы.

Вручение дипломов, памятных подарков и, наконец,
10-тысячных стипендий состоялось в Москве, где встрети-
лись одаренные дети практически из всех субъектов Рос-
сийской Федерации -  победители всероссийских и между-
народных предметных олимпиад, конкурсов, фестивалей,
спортивных соревнований. Элита почти 20-миллионного
отряда российских учащихся. Среди них – двое воронежцев.

Десятиклассница воронежской средней школы № 8 и
воспитанница детско-юношеской школы олимпийского ре-
зерва № 5 Юлия Зезюкова в этом году отличилась на пер-
венстве России по легкой атлетике, записав в свой актив
победы на двух спринтерских дистанциях и в эстафете. Де-
вятиклассник из хохольского села Устье Дмитрий Болдырев
стал лауреатом всероссийской выставки «Юннат-2005», про-
ходившей во Всероссийском выставочном центре. Он в чис-
ле одиннадцати юных россиян получил золотую медаль за
научную работу, посвященную деятельности Мичурина.

  В 3-дневную программу в столице вошли торжествен-
ная церемония награждения, экскурсия по Кремлю, спек-
такли в театрах Москвы, поездка в Звездный городок, встре-
ча с руководством Федерального агентства по образова-
нию. И надежда, что золотые слова - будущее страны в ее
детях, – взрослые будут вспоминать не только в дни тор-
жеств.

Светлана ИЛЬИНА.

Посетили детский дом
Депутат Воронежской городской Думы, лидер блока «Справедли-

вость» Галина Кудрявцева и депутат областной Думы от блока «Спра-
ведливость» Руслан Лесных посетили Новоусманский детский дом.
Дети получили в подарок от депутатов и спонсоров большой телеви-
зор, видеоплейер, большое количество игровых наборов.  Как сказа-
ла Галина Кудрявцева, блок продолжает осуществлять свою соци-
альную программу помощи детским воспитательным учреждениям.

Чествовали женщин
В кафе «Городок» офицерского клуба «Северный» состоялось чество-

вание жен и вдов военнослужащих 20-й армии, приуроченное ко Дню
матери. Инициаторами проведения праздника стали комитет терри-
ториального общественного самоуправления «Северная перспекти-
ва», командование 20-й армии и офицерский клуб «Северный». Орга-
низовать праздник и подготовить подарки для  женщин помог депутат
городской Думы  от 16-го избирательного округа, заместитель гене-
рального директора ОАО «ДСК» Николай Гребёнкин.

Руслана ПЕРЕСЛАВЦЕВА.

ДОБРЫЕ ДЕЛА ДЕПУТАТОВ

V чемпионат и первенство России по традиционным видам
ушу прошли в спорткомплексе «Энергия». Воронеж прини-
мал эти престижные соревнования уже во второй раз, и,
если верить отзывам представителей команд, это был
лучший опыт из всех предыдущих.

«Парящие орлы»
бьются в потолок

В рамках чемпионата и пер-
венства страны-2002 наш город
посетило более 250 спортсме-
нов. Нынешние соревнования
получились еще более предста-
вительными: съехались ушуисты
из  20 регионов России, и одна
только команда хозяев насчиты-
вала в своем составе 48 чело-
век.

Впрочем, прошедший чемпи-
онат был отмечен не только ко-
личеством, но и качеством. Сре-
ди участников значились побе-
дители и призеры чемпионатов
России, Европы и мира. На дан-
ный момент, по оценкам специ-
алистов, наш регион занимает
первое место в России по тра-
диционному ушу.

Воронежская школа боевых
искусств «Парящий орел», руко-
водитель которой, Юрий Белов,
кстати, возглавлял судейскую
коллегию, также на сегодняш-
ний день - одна из лучших в стра-
не по уровню подготовки спорт-
сменов. До недавних пор разви-
тию воронежского ушу способ-
ствовал только неуемный энту-
зиазм его приверженцев. Се-
годня ситуация постепенно ме-
няется. В частности, областное
спортуправление арендовало
для школы «Парящий орел» не-
сколько часов в неделю в спорт-
комплексе «Связьстрой». Услуга
значительная, если учесть, что

обитают ушуисты в подвальном
помещении, где при многочис-
ленных прыжках на тренировках
они в буквальном смысле заде-
вают потолок.

Прыгнуть до потолка наши ре-
бята смогли и в хорошем смыс-
ле слова. Воронежская команда
подтвердила свой статус, завер-
шив чемпионат России-2005
убедительной победой. В нашей
копилке 18 золотых, 18 сереб-
ряных и 16 бронзовых медалей.
Чемпионами России стали: Евге-
ний Белов (шаолиньцюань),
Ирина Семенихина (шаолиньцю-
ань), Евгения Павлова (длинное
оружие). Золотые медали пер-
венства России в своих возрас-
тных группах завоевали: Светла-
на Жданова, Александр Кисе-
лев, Мария Баленко, Павел Фе-
доров, Антон Панов, Алина Ни-
чуговская, Алексей Горшков, Ан-
тон Медведицков, Максим Вят-
кин.

Все наши триумфаторы пред-
ставляют школу «Парящий орел»,
и тренеры рассчитывают, что те-
перь представительство воро-
нежских «орлов» в сборной ко-
манде страны возрастет вдвое.
К прочно обосновавшимся там
Савостьянову, Ждановой и Кисе-
леву должны добавиться не ме-
нее четырех новых бойцов.

Роман ПОПРЫГИН.
Фото Анны КУХАРЬ.

Примерно с такой мыслью наш коррес-
пондент и обратился к Ирине Макогоновой,
когда она вернулась из столицы.

- Какими мотивами продиктовано тор-- Какими мотивами продиктовано тор-- Какими мотивами продиктовано тор-- Какими мотивами продиктовано тор-- Какими мотивами продиктовано тор-
жество, Ирина Петровна, кому пришлажество, Ирина Петровна, кому пришлажество, Ирина Петровна, кому пришлажество, Ирина Петровна, кому пришлажество, Ирина Петровна, кому пришла
мысль собрать вас через 25 лет после три-мысль собрать вас через 25 лет после три-мысль собрать вас через 25 лет после три-мысль собрать вас через 25 лет после три-мысль собрать вас через 25 лет после три-
умфа?умфа?умфа?умфа?умфа?

- Кому-то, видимо, в федерации волейбо-
ла – мы на эту тему с ее руководителями не
беседовали. Ну, а продиктовано чем? Общим
стремлением поднять уровень российского
волейбола, придать ему большую значимость
в период подготовки к Пекинской олимпиа-
де. Продемонстрировать преемственность
поколений, подчеркнуть традиции. Мысль
хорошая, правильная. Кстати, мужскую сбор-
ную образца 1980 года будут чествовать на
финале мужского Кубка России в конце де-
кабря.

- Вас просто чествовали, или пришлось- Вас просто чествовали, или пришлось- Вас просто чествовали, или пришлось- Вас просто чествовали, или пришлось- Вас просто чествовали, или пришлось
еще и какие-то функции выполнять?еще и какие-то функции выполнять?еще и какие-то функции выполнять?еще и какие-то функции выполнять?еще и какие-то функции выполнять?

- Каждая из нас, олимпийцев-80, по ито-
гам финала четырех, как еще называют Ку-
бок России, участвовала в награждении по-
бедителя и призеров, а также лучших волей-
болисток соревнований. Я, к примеру, вру-
чала приз лучшей нападающей Наташе Кур-
носовой из столичного «Динамо».

- А все из той дружины приехали на тор-- А все из той дружины приехали на тор-- А все из той дружины приехали на тор-- А все из той дружины приехали на тор-- А все из той дружины приехали на тор-
жество?жество?жество?жество?жество?

- Не было Ларисы Павловой – она в Таш-
кенте проживает, видимо, не успела с офор-
млением документов. Это ведь тогда был
СССР, сейчас это разные страны. Ну и глав-
ный  творец нашей победы тренер Николай
Карполь не подъехал – со здоровьем у него
проблемы.

- К- К- К- К- Кстати, как вы относитесь к томустати, как вы относитесь к томустати, как вы относитесь к томустати, как вы относитесь к томустати, как вы относитесь к тому, что, что, что, что, что
не он теперь руководит женской сборнойне он теперь руководит женской сборнойне он теперь руководит женской сборнойне он теперь руководит женской сборнойне он теперь руководит женской сборной
России, а итальянец? Мне вот показалось,России, а итальянец? Мне вот показалось,России, а итальянец? Мне вот показалось,России, а итальянец? Мне вот показалось,России, а итальянец? Мне вот показалось,
что финал чемпионата Европы мы проиг-что финал чемпионата Европы мы проиг-что финал чемпионата Европы мы проиг-что финал чемпионата Европы мы проиг-что финал чемпионата Европы мы проиг-
рали только по психологической причине,рали только по психологической причине,рали только по психологической причине,рали только по психологической причине,рали только по психологической причине,
только из-за того, что не Карполь руково-только из-за того, что не Карполь руково-только из-за того, что не Карполь руково-только из-за того, что не Карполь руково-только из-за того, что не Карполь руково-
дил сборной?дил сборной?дил сборной?дил сборной?дил сборной?

- Да, психолог он сильнейший. Но по по-

воду того, что наши волейболистки не стали
в этом году чемпионками Европы, можно
долго рассуждать. На мой взгляд, девочки не
были сыграны, мало времени они прорабо-
тали с новым наставником. Психология –
важный компонент, но нельзя же все время
выезжать на зубах, как говорится, на не-
рвах. Остальные слагаемые тоже должны
быть на уровне – физическая подготовка,
техническая.

- Вы были комсоргом олимпийской- Вы были комсоргом олимпийской- Вы были комсоргом олимпийской- Вы были комсоргом олимпийской- Вы были комсоргом олимпийской
сборной – об этом вспомнили на торже-сборной – об этом вспомнили на торже-сборной – об этом вспомнили на торже-сборной – об этом вспомнили на торже-сборной – об этом вспомнили на торже-
стве?стве?стве?стве?стве?

- Вспомнили уже на фуршете. В неофици-
альной обстановке. А до того никто не вспо-
минал о наших тогдашних обязанностях.
Даже руководителей команды не обознача-
ли. Просто называлось имя, мы по одному
подходили, получали цветы, подарки, пре-
мии.

- Ирина Петровна, комсорг сборной- Ирина Петровна, комсорг сборной- Ирина Петровна, комсорг сборной- Ирина Петровна, комсорг сборной- Ирина Петровна, комсорг сборной
СССР – это чем-то отСССР – это чем-то отСССР – это чем-то отСССР – это чем-то отСССР – это чем-то отличалось от комсор-личалось от комсор-личалось от комсор-личалось от комсор-личалось от комсор-
га обычной комсомольской организациига обычной комсомольской организациига обычной комсомольской организациига обычной комсомольской организациига обычной комсомольской организации
или были свои особенности,  чистоили были свои особенности,  чистоили были свои особенности,  чистоили были свои особенности,  чистоили были свои особенности,  чисто
спортивные?спортивные?спортивные?спортивные?спортивные?

- Я же не знаю, как было в повседневной
жизни, поэтому сравнить не могу. Подчерк-
ну, что в сборной все было на очень высо-
ком патриотическом духе. Слово «патрио-
тизм» тогда не употреблялось – мы им про-
сто жили. Предпоследний сбор к Олимпиа-
де-80 проходил в Алуште, теперь это Украи-
на. Олимпийскую клятву давали на Сапун-
горе на 9 мая. Стоим в строю; я – крайняя
со знаменем Советского Союза. Перед нами
ветераны Великой Отечественной, защитни-
ки Севастополя – мурашки по телу. С этим
знаменем, только без древка, я ездила по
всем сборам и турнирам. Бархатное, немну-
щееся. Что вы?! Никакой фальши, никаких
сомнений. Мы готовились костьми лечь ради
победы. Все были достойны ее, все натяну-
тые, как струнки.

- Но это высокий смысл – Сапун-гора,- Но это высокий смысл – Сапун-гора,- Но это высокий смысл – Сапун-гора,- Но это высокий смысл – Сапун-гора,- Но это высокий смысл – Сапун-гора,
ветераны, клятва перед ними. А в быту какветераны, клятва перед ними. А в быту какветераны, клятва перед ними. А в быту какветераны, клятва перед ними. А в быту какветераны, клятва перед ними. А в быту как

жил комсомольский вожак сборной стра-жил комсомольский вожак сборной стра-жил комсомольский вожак сборной стра-жил комсомольский вожак сборной стра-жил комсомольский вожак сборной стра-
ны?ны?ны?ны?ны?

- Да так же. Быть во всем примером –
главный мой девиз. И тянулась ко всему
высокому, значительному. Естественно,
комсомольские собрания проходили – на
том же высоком духе. Политинформации
проводила. И сама, и очередность выстра-
ивала – сегодня сообщение проводит Ба-
дулина, в следующий раз Логинова, потом
Чернышева, Разумова, Андреюк и так да-
лее. Все 12 человек участвовали. Ну, а
меня через два года после Олимпиады
выбрали делегатом 19-го съезда ВЛКСМ
– так что все очень серьезно было у меня
с комсомолом.

- К- К- К- К- Кстати, с Паткиным вы персональностати, с Паткиным вы персональностати, с Паткиным вы персональностати, с Паткиным вы персональностати, с Паткиным вы персонально
не общались на финале Кне общались на финале Кне общались на финале Кне общались на финале Кне общались на финале Кубка России?убка России?убка России?убка России?убка России?

- Специально нет. Пожал руку – я рад, ска-
зал, что ты здорова и не бросаешь работать
во благо волейбола. Потом тост на фуршете
произнес.

- Он ведь тоже воронежский, и я поду-- Он ведь тоже воронежский, и я поду-- Он ведь тоже воронежский, и я поду-- Он ведь тоже воронежский, и я поду-- Он ведь тоже воронежский, и я поду-
мал, что вы бумал, что вы бумал, что вы бумал, что вы бумал, что вы будете говорить о проблемахдете говорить о проблемахдете говорить о проблемахдете говорить о проблемахдете говорить о проблемах
местного волейбола.местного волейбола.местного волейбола.местного волейбола.местного волейбола.

- Да ну – у него что, нет своих проблем,
как думать о воронежском волейболе?
Здесь мы сами должны думать, на местах,
как говорится, а не во Всероссийской фе-
дерации.

- Ну- Ну- Ну- Ну- Ну, и к какому выводу можно прийти, и к какому выводу можно прийти, и к какому выводу можно прийти, и к какому выводу можно прийти, и к какому выводу можно прийти
на местах – отвечает уровень воронеж-на местах – отвечает уровень воронеж-на местах – отвечает уровень воронеж-на местах – отвечает уровень воронеж-на местах – отвечает уровень воронеж-
ского волейбола требованиям сегодняш-ского волейбола требованиям сегодняш-ского волейбола требованиям сегодняш-ского волейбола требованиям сегодняш-ского волейбола требованиям сегодняш-
него дня?него дня?него дня?него дня?него дня?

- За мужской говорить не буду, а женско-
му еще работать и работать. Проблем очень
много, как внутренних, так и внешних. Как
субъективного характера, так и объективно-
го. Я на своем посту тренера СВС «Воронеж»
делаю все, что могу, чтобы соответствовать
самой же себе эпохи восьмидесятых. Стара-
юсь оставить после себя добрый след.

Беседу вел Юрий КОДЕНЦЕВ.

Фото Дмитрия ШИКУЛЫ.

Ирина МАКОГОНОВА:

...И вспомнили, что
я была комсоргом

Во время финала женского Кубка России, проходившего в Москве чуть более
недели назад, состоялось чествование игроков и тренерского штаба женской
сборной СССР по волейболу – чемпионов Олимпиады-80. Торжество было посвя-
щено 25-летию победы, сразу двое уроженцев Воронежской области принимало
в нем участие – Ирина Макогонова, комсорг той великолепной дружины, а также
генеральный секретарь Всероссийской федерации волейбола Владимир Паткин.
Событие тянет на то, чтобы его назвать эпохальным – ни на 5-летие, ни на
последующие «летия» ничего подобного не происходило, а между тем средний
возраст творцов победы тянет на срок, «когда самое время мечтать». То есть
вспоминать о своем звездном часе в том далеком 80-м прошлого столетия...

Число ВИЧ-
инфицированных
и больных СПИДом
(на 1 ноября 2005 года)
Свердловская область - 27785,
г.Петербург - 27432,
Самарская область - 23688,
г.Москва - 23370,
Иркутская область - 19377,
Саратовская - 6836,
Волгоградская - 4647,
Тамбовская - 438,
Воронежская - 433,
Липецкая - 140,
Всего по России - 331388.

В Воронежской
области

30,6% - ВИЧ-зараженных
составляют женщины,

31 - ребенок рожден от
ВИЧ-инфицированных ма-
терей,

50,8% - всех зараженных
составляют молодые люди
в возрасте 20-30 лет,

72 - инфицированных и
больных находятся в мес-
тах лишения свободы,

40,2% - зараженных по-
лучили инфекцию половым
путем.

Железнодорожник - в бронзе
Лиски – город железнодорожников. Многие поколения
и династии проторили здесь свой магистральный
жизненный путь от первой узкоколейки до современно-
го мощного железнодорожного узла.
Лискинская «железка» натужно тянула на своих плечах гру-

зы первых индустриальных пятилеток. В суровую военную го-
дину заступила дорогу фашистским ордам в их броске на Ста-
линград.  И была обнадеживающе живой артерией в хаосе пос-
левоенной разрухи.  И за всем этим – люди, лискинцы, желез-
нодорожники. Памятник Железнодорожнику у северо-восточ-
ных ворот города станет не просто символом, а его поклоном и
признательностью людям магистрали. Ушедшим, живым, буду-
щим. К работе над монументом  приступил известный воронеж-
ский скульптор Иван Дикунов, а на месте будущего памятника
началась закладка его фундамента. Открытие монумента тру-
женику стальных магистралей состоится в августе будущего
года, в канун Дня железнодорожника, в 140-ю годовщину Юго-
Восточной железной дороги.

Николай КАРДАШОВ, соб. корр. «Коммуны».
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Получить именное новогоднее поздравление
и заказать подарок-сюрприз от Деда Мороза
для своих родных и близких Вы сможете,
воспользовавшись услугой  «Письмо Деда
Мороза» и «Подарок Деда Мороза»
в любом почтовом отделении!
Подробную информацию и бланки заказов
Вы можете получить в отделениях почтовой связи
города и области.

Администрация УФПС Воронежской области

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ
ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ
ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ»
ждет вас по средам с 14 до 17 час.

в администрации Коминтернов-
ского р-на: Московский пр., 19а,

комн. 106. Тел. 21-14-55.

Наша «Коммуна» есть в системе

За новогодней радостью – в «Домовенок»
Внимание! До Нового, 2006 года остается все меньше времени!

Три тысячи новогодних сюрпризов по оптовым ценам - такой прекрасный ассортимент
Новогодней и Рождественской продукции по оптовым ценам воронежцы вряд ли видели…

Тот, кто любит Новый год, кто независимо от возраста
сохранил в себе частичку детства, будет приятно удивлен,
попав в недавно открывшийся магазин «Домовенок» –
сказку, воплотившуюся в реальность.

Вас встретит целый хоровод  елок-красавиц: синтетичес-
ких, лавсановых, из фольги и оптоволоконных материалов.
Они - словно лесные нимфы в разноцветных нарядах: от
мерцающих белых до синих и темно-зеленых, украшенные
игрушками и без них. А перьевые елки – будто аристократ-
ки, закутавшиеся в разноцветные меха, украшенные жемчу-
гами. Есть елочки, на ветвях которых будто застыли капли
воды – завораживающее зрелище!

Различаются деревья и по высоте: маленькие настольные
елочки (которые могут стать прекрасной альтернативой
традиционному подарочному букету ),  высокие ели и сосны
для больших помещений.

Даже в богатом русском языке недостаточно средств,
чтобы описать обилие елочных игрушек, выставленных в
«Домовенке»: расписных шаров, бус, гирлянд, венков и
прочих украшений, - всего несколько тысяч наименований.

Это – своеобразный музей, над коллекциями которого
трудились мастера из России, Германии, Польши, Бельгии,
Украины, Таиланда и Китая.

Стоит заметить, что на новогоднюю и рождественскую
продукцию, так же как на одежду и машины, существует
своя мода. Цвет 2006 года – красный. Сувенир года –

собака, а украшать елку, кроме традиционных игрушек, пред-
лагается фигурками  собак, кукол, кукольной одеждой и
аксессуарами: цветами, нарядами принцессы, Деда Мороза,
Снегурочки, «хрустальными» башмачками, шляпками, сумоч-
ками, мебелью и сервизами. И конечно, в «Домовенке» в
изобилии представлены украшения в виде аппетитных фрук-
тов, которые будут отлично смотреться  на елке, и  составят
прекрасный натюрморт в декоративной вазе для фруктов в
стиле «модерн».

Покупателя не оставят равнодушными роскошные павлины,
попугайчики, лебеди и другие птицы  из перьев и стекла, и
великое множество прочих украшений (банты, бусы, подвески).

Нельзя не упомянуть модные гирлянды: розы, магнолии,
серебряные букеты, ягоды, виноградные грозди. Ими, кста-
ти, можно украшать не  только  елку. Они прекрасно подойдут
для  любого помещения в вашем доме (и даже для сада) и
помогут  создать атмосферу тепла и уюта в семейном «гнез-
дышке». Необычные свечи, представленные в широчайшем
ассортименте, гармонично дополнят сказочную атмосферу.
Они хороши не только в Новый год и Рождество, но и в любых
торжественных случаях.

Не забыты спонсоры, меценаты и депутаты, которые тради-
ционно дарят подарки детям в школах, детских садах и
детских домах, посещают больницы и дома престарелых.
Здесь нужны другие игрушки – чистые, объемные, легкие,
эффектные, небьющиеся.

В зависимости от  фантазии покупателя и высоты потол-
ков в его помещении можно подобрать украшения из фоль-
ги высотой от 20 до 120 см: елки, колокольчики, снежинки,
звезды, экзотические фрукты и ягоды, фонарики, светиль-
ники в форме люстры; или же пластиковые игрушки.

Напоследок - о карнавальных костюмах. Кем  хотите стать
в  волшебную карнавальную ночь? Симпатичным друже-
любным привидением? Или вы примерите шляпу роскош-
ной ведьмочки? Вот шляпа с пером и парик в стиле Людо-
вика XIV. Или вам к лицу шлем викинга? Есть наряды феи,
бабочки, пчелки - даже «вождя краснокожих»!

Можно  подобрать маску, которая, несомненно, придаст
вам загадочность и шарм.

Экзотические боа из разноцветных перьев, сверкающая
мишура, переливы бенгальских огней –  сделают вас и
ваши улыбки ослепительными!

Магазин «Домовенок» приглашает к сотрудничеству  ма-
лый бизнес. Вас обслужат со скидками и вне очереди
(наличный и безналичный расчет). Для розничных покупа-
телей до 10 декабря действуют оптовые цены.

Ждем вас в созданной нами сказке. Поторопи-
тесь, ведь в канун праздника магазины переполне-
ны.

 Магазин №12 «Домовенок» - территория Коль-
цовского рынка, ул. Кольцовская, 62.

Тел. 39-55-65.

Администрация городского округа город Воронеж сообщает, что
торги, назначенные  на 07.12.2005г. по продаже части

нежилого отдельно стоящего здания, литера п/А, А
площадью 544,1 кв.м, и на 30.12.2005г. по продаже части
отдельно стоящего здания литера п/А, А общей площадью

3093,3 кв.м, из них: наземная площадь – 2631,7 кв.м
и подвальная площадь – 461,6 кв.м,  расположенного

по адресу: г. Воронеж, ул. Плехановская, 9,
информационное сообщение о продаже которых  было

опубликовано в газете “Коммуна” № 169 от 02.11.2005г.,
отменяются.

С полной информацией по данному вопросу можно озна-
комиться в комитете по управлению имуществом департамента

муниципальной собственности администрации городского
округа город Воронеж (ул. Пушкинская, 5, комн. 329, 303).

Контактные телефоны: 55-19-64, 52-47-06.

ИНФОРМАЦИОННОЕ
СООБЩЕНИЕ

ОБ УСТАНОВКЕ БЫТОВЫХ СЧЕТЧИКОВ ГАЗА
В рамках реализации программы «Автоматизированная систе-

ма коммерческого учета газа в Воронежской области» ООО «Воро-
нежрегионгаз» приступает к замене бытовых газовых счетчи-
ков у населения, установленных на улице или в неотапливае-
мых помещениях.

 Первый этап реализации этой долгосрочной программы
начнется в Кантемировском, Лискинском, Острогожском и
Россошанском районах Воронежской области. В этих районах
планируется установить 14272 новых прибора учета газа, приоб-
ретенных за счет средств ООО «Воронежрегионгаз». После уста-
новки газовые счетчики передаются в безвозмездное пользова-
ние абоненту. При этом дальнейшая поверка, ремонт и гарантий-
ное обслуживание счетчиков также будут осуществляться за счет
средств поставщика, т.е. ООО «Воронежрегионгаз».

Выдача счетчиков как для первичной установки, так и для
замены будет производиться по заявлениям абонентов. Замена
счетчиков газа производится по следующим основаниям:

- при наличии счетчика газа с истекшим сроком поверки,
- при наличии счетчика газа, не соответствующего мощности

газоиспользующего оборудования абонента,
- при наличии счетчика газа без температурной коррекции,
- при наличии вышедшего из строя счетчика газа.
Услуги по установке газового счетчика оплачиваются подряд-

ной организации.

Следует особо подчеркнуть долгосрочность данного инвестици-
онного проекта. Это означает, что тем абонентам, кому не будет
произведена замена газового счетчика из первой поступившей в
район партии, новые приборы учета будут установлены по мере
полной комплектации поступивших от абонентов заявок.

По всем вопросам, связанным с заменой газовых счетчи-
ков, следует обращаться в абонентские участки ООО «Воро-
нежрегионгаз» по адресам:

п. Кантемировка Воронежской области, ул. Первомайс-
кая, 27, абонентский участок №7, руководитель Гребенюк
Галина Николаевна, тел.: (267) 3-18-61, 3-23-62;

г. Лиски Воронежской области, ул. Индустриальная, 4, або-
нентский участок №8, руководитель Мышьякова Галина Ива-
новна, тел.: (291) 4-02-00, 4-67-73;

г. Острогожск Воронежской области, ул. Ленина, 7, або-
нентский участок № 13, руководитель Дьяченко Надежда
Ивановна, тел.: (275) 4-46-22, 4-45-01;

г. Россошь Воронежской области, ул. Пролетарская, 117-а,
абонентский участок №17, руководитель Ремезова Раиса
Ивановна, тел.: (296) 5-24-61, 5-33-72.

Вниманию абонентов природного газа (населения)!

Управление Роснедвижимости
по Воронежской области

объявляет о приеме документов
для участия в конкурсе

на замещение вакантных должностей
государственной гражданской службы РФ

начальника, заместителя начальника
и главного специалиста отдела информационного,

юридического и кадрового обеспечения.

Документы для участия в конкурсе принимаются в течение
30 дней после опубликования объявления по адресу:
394049, г.Воронеж, Рабочий проспект, 101-б, к. 812,
контактный телефон 77-08-32, факс (0732) 46-77-78,

u36@kadastr.ru, www.r36.kadastr.ru
Перечень документов и требования к кандидатам

расположены на сайте.

Леночку
Воронецкую

поздравляем
с днем рождения.

Желаем любви,
благосостояния,

счастья,
успехов в работе.

                  Коллеги.

Закрытое Акционерное Общество
«Воронежский промышленный
железнодорожный транспорт»,

расположенное по адресу: г. Воронеж,
ул. Космонавтов, 6 «в», сообщает о проведении

внеочередного общего собрания акционеров в форме
совместного присутствия акционеров для обсуждения

вопросов повестки дня и принятия решений по вопросам,
поставленным на голосование.

Дата проведения общего собрания акционеров: 23 декабря
2005г.

Место проведения общего собрания акционеров: г. Воронеж,
ул. Космонавтов, 6 «в».

Время проведения общего собрания акционеров: 9 час.30 мин.
Время начала регистрации участников собрания: 8 час. 30 мин.
Список лиц, имеющих право на участие в общем собрании

акционеров, составлен по данным реестра акционеров общества
по состоянию на 1 декабря 2005г.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. Уменьшение уставного капитала ЗАО «ВПЖТ» путем

погашения акций, приобретенных обществом и нереали-
зованных в течение года.

2. Внесение изменений и дополнений в Устав ЗАО
«ВПЖТ».

Начиная с 3 декабря 2005г., информация (материалы) предос-
тавляются лицам, имеющим право на участие в общем собрании
акционеров, для ознакомления по следующему адресу: г. Воро-
неж, ул. Космонавтов, 6 «в».

Совет директоров ЗАО «ВПЖТ».

ИНФОРМАЦИОННОЕ
СООБЩЕНИЕ

Внутрихозяйственная комиссия
д. Никитская Терновского района

извещает о предстоящей приватизации
земельных угодий СППК «Никитовский»,

находящихся в постоянном (бессрочном) пользовании
и формировании списков граждан, имеющих право

на приватизацию земельной доли.
Предлагаем желающим ознакомиться со списками по адресу:

Воронежская область, Терновский район, д. Никитская,
здание правления СППК «Никитовский», ежедневно с 8.00

до 17.00, кроме субботы и воскресенья, и заявить
свои права на внесение в списки.

Собственники земельных долей – участники общей долевой
собственности бывших земельных угодий ТОО СХП «Журавка»
Богучарского района Воронежской области уведомляют всех

участников общей долевой собственности о том, что 10 января
2006г. в 14.00 по адресу: Воронежская область, Богучарский

район, село Журавка, здание ДК, состоится

ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ СОБСТВЕННИКОВ
ЗЕМЕЛЬНЫХ  ДОЛЕЙ – УЧАСТНИКОВ
ОБЩЕЙ ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ

БЫВШИХ ЗЕМЕЛЬНЫХ УГОДИЙ
ТОО СХП «ЖУРАВКА».

Повестка дня:
1. Определение местоположения части земельного участка, в гра-

ницах которого в первоочередном порядке выделяются земельные
участки в счет долей, в том числе для последующей передачи в
аренду.

2. Определение порядка распоряжения, владения и пользования
земельным участком.

3. Иные вопросы, поставленные собственниками земельных долей.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
В КОЛИЧЕСТВЕ 160 ЧЕЛОВЕК ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ

НАМЕРЕНИИ ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЙ МАССИВ
из земель сельскохозяйственного назначения в праве общей

долевой собственности площадью 1246,95 га, расположенный
по адресу: Воронежская область, Поворинский район,

кадастровый квартал 36:23:23 00 009 на территории СХА
(колхоз) «Приозерный» поля: №№ II-k, I (раб. уч. 1, 2), II, III.

Возражения от участников долевой собственности
по местоположению выделяемого массива направляются

в средства массовой информации.

Собственники
56 земельных долей

общей долевой
собственности колхоза

«Ленинский Путь»
Аннинского р-на

Воронежской обл.
извещают

о своем намерении
выделить в натуре

земельный участок
контур № 81 – 120 га,

контур № (80-2) – 10 га,
контур № (78-2) – 131 га,

контур № 79 – 7 га,
согласно материалам

определения кадастровой
цены земли для передачи
в аренду КФХ Жихарева
Н.И. Рыночная стоимость
выделяемых земельных
участков не превышает

рыночную стоимость,
оставшуюся после

выделения земельного
участка на единицу его

площади. Представитель
собственников земельных

долей Уродовский В.И.,
возражения от участников

общей долевой
собственности

публикуются в газете
«Коммуна» и принимаются
в течение месяца со дня
публикации извещения.

За справками обращаться по телефонам: (255) 4-25-44, 4-29-05.

Вагон-дом .............. 40 тыс. руб.
Вагон-дом .............. 30 тыс. руб.
Киоск торговый ...... 30 тыс. руб.
Сеялка СЗУ-3,6 ....... 20 тыс. руб.
Сеялка СПЧ-6 ......... 50 тыс. руб.
Сеялка СПУ 6Д ....... 50 тыс. руб.
Плоскорез АП-2,5 ... 30 тыс. руб.
Жатка ЖРБ-4,2 ....... 15 тыс. руб.

Измельчитель «Волгарь» ...... 10 тыс. руб.
Электростанция
стационарная .................... 150 тыс. руб.
Весы для КРС (1 т) .............. 10 тыс. руб.
Эл. двигатель 11 кВт,
2910 об/мин ....................... 5,5 тыс. руб.
Насос водяной к 80-50-200
(15 кВт, 3000 об/мин) .......... 12 тыс. руб.

Сертифицировано. Цены указаны на момент публикации.

ООО «ТОРГОВЫЙ ДОМ АГРОСНАБ» РЕАЛИЗУЕТ
СЛЕДУЮЩИЕ ТОВАРЫ И С/Х ИНВЕНТАРЬ Б/У:


